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На новые рубежи
Социалист ические обязательства т р удя щ и хся  К ож евниковского района

©  Рубеж полеводов на 
1971 год — 120 тысяч
тонн зерна.

О Пашня расширится на 
2.000 гектаров.

©  Курс — на комплекс
ную механизацию ферм.

©  Продать государству 
320 тонн мяса и 1.000 тонн 
молока сверх плана.

©  Годовую программу по 
производству продукции 
промышленности — к 25 де
кабря.

Сверх пятилетнего зада
ния совхозы Кожевников
ского района продали госу
дарству 65 тысяч тонн зер
на, 3,5 тысячи тонн мяса, 
10 тысяч тонн молока, 7,5 
миллионов яиц, 138 центне
ров шерсти.

Приняты высокие обяза
тельства на 1971 год — год 
XXIV съезда партии.

120 тысяч тонн зерна, 
4.400 тонн мяса, 22.785 
тонн молока, 4.150 тысяч 
штук яиц и 14 тонн шерсти 
— столько произведут ко- 
жевниковцы сельскохозяйст
венной продукции в 1971 
году. Будет продано госу
дарству всеми категориями 
хозяйств 47.250 тонн зерна, 
4.750 тонн мяса, 17,5 тыся
чи тонн молока, 3;5 милли
она штук яиц, причем сверх 
годового задания намечено

продать 12.250 тонн зерна, 
320 тонн мяса, 1.000 тонн 
молока и 800 тысяч штук 
яиц.

Совхозные хлеборобы ре
шили получить урожай зер
новых не менее 16,5 центне
ра с гектара, зеленой мас
сы кукурузы и других си
лосных культур — 180
центнеров с гектара. Жи
вотноводы обязались на
доить по 2.950 килограм
мов молока от каждой фу
ражной коровы, получить от 
каждой курицы-несушки по 
195 яиц.

На зимовку 1971 — 1972 гг. 
будет заготовлено 33 тыся
чи тонн сена, 97 тысяч тонн 
силоса, 41 тысяча тонн кон
центратов.

Чтобы обеспечить выпол
нение этих обязательств, в 
нынешнем году полеводы 
освоят 8 севооборотов, ве
сенний сев проведут в луч
шие агротехнические сроки 
и только кондиционными 
семенами.

Мелиораторы введут в 
пашню 2.000 гектаров це
лины, на 2.800 гектарах 
проведут коренное улучше
ние и на 6.600 гектарах по
верхностное улучшение лу
гов и пастбищ.

Значительно возрастет 
уровень химизации расте

ниеводства. Все семена при 
предпосевной обработке про
травят ядохимикатами, 20 
тысяч гектаров посевов бу
дет очищено от сорняков 
гербицидами, на поля и лу
га хлеборобы внесут 12 ты
сяч тонн минеральных и 170 
тысяч тонн органических 
удобрений.

Животноводы всех молоч
нотоварных ферм продолжат 
борьбу за повышение куль
туры труда; пять коровни
ков на 1.000 коров и два 
свинарника на 7.000 голов 
будут полностью механизи
рованы.

За счет внедрения меха
низации и совершенствова
ния технологии производ
ства, увеличения урожайно
сти зерновых и кормовых 
культур, повышения продук
тивности скота намечено по
высить производительность 
труда на 10 процентов и 
снизить себестоимость про
дукции на J3.3 процента про
тив плановой.

В первом году пятилетки 
строители возведут комби
кормовый цех производи
тельностью 50 тысяч тонн 
концентратов в год, 5 коров
ников на 1.000. голов, 3 те
лятника на 600 телят, 2 сви
нарника-откормочника, 3 га

ража на 100 автомобилей, 6 
поточных зернообрабатыва
ющих линий (производитель
ность каждой из них — 20 
тонн зерна в час), 3 зерно
склада на 9.600 тонн.

Работники промышленных 
и транспортных предприя
тий района дали слово годо
вое задание по реализации 
продукции выполнить к ,25 
декабря и произвести изде
лий на 33 тысячи рублей 
сверх плана. Производитель
ность труда в промышлен
ности возрастет за год на 
3,9 процента.

В нынешнем году на 
краткосрочных курсах прой
дут подготовку 187 тракто
ристов, 153 шофера, 16 
бригадиров полеводческих и 
11 бригадиров тракторных 
бригад, 14 заведующих фер
мами. В вузы и техникумы 
хозяйства пошлют 35 своих 
стипендиатов, 500 человек 
продолжат учебу в вузах и 
техникумах заочно.

Ко дню открытия партий
ного съезда троящиеся 
района обязались продать 
государству 1.200 тонн мя
са, 3.720 тонн молока, 1,2 
миллиона янц, выполнить 
годовой план по производ
ству промышленной продук
ции на 26 процентов.

V

«СИБЭЛЕКТРОМОТОР»:
|  В I квартале — 26 

процентов годового плана.
•  К 20 марта — квар

тальное задание по выпус
ку электродвигателей для 
села.

•  Новый конвейер — к 
XXIV съезду КПСС.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXIV съезда 

КПСС, рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие завода «Сибэлек- 
тромотор» решили сделать 
первый квартал месяцами 
ударного труда. За это вре
мя годовое задание по реа

лизации изделий и выпуску 
товарной продукции будет 
выполнено не менее чем на 
26 процентов. За счет улуч
шения организации труда, 
внедрения организационно- 
технических мероприятий, 
строгого соблюдения режи
ма экономии намечено пере
выполнить задания по росту 
производительности труда, 
получению прибылей. До
срочно, к 20 марта, будет 
завершена поставка двига
телей для сельского хозяй
ства по планам первого 
квартала. Потери от брака 
по сравнению с прошлым

годом снизятся на 10 про
центов.

В обязательствах преду
смотрены дальнейшая меха
низация производственных 
процессов, внедрение ново
го оборудования и прогрес
сивной технологии. Ко дню 
открытия съезда вступит в 
строй конвейер для транс
портировки двигателей из 
цеха № 3 в цех окраски, 
три статорообмоточных 

станка. Закончится подго
товка для выпуска устано
вочной партии новых двига
телей, которых ждут маши
ностроители.

Моторостроители будут и 
дальше укреплять дружбу 
с подшефным совхозом. 
«Батуринский». В прошлом 
году они построили коров
ник на 200 голов. Вскоре 
завод приступит к строи
тельству телятника на 200 
голов. С помощью пред
приятия в совхозе создает
ся ремонтно-механическая 
мастерская.

Немало решено сделать 
в первом квартале и для 
улучшения условий труда. 
В частности, завершится 
реконструкция центральной 
столовой, будет открыта 
столовая в цехе № Ц ,

ЧЕТВЕРТЫЙ
КИЛОМЕТР
ЛУННОЙ
ТРАССЫ
В е с т и
с «Лунохода-1»

ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ 
КОСМИЧЕСКОЙ СВЯ
ЗИ, 17 января. (ТАСС). 
В ночь на 17 января 
1971 года был проведен 
42-й сеанс связи с «Лу
ноходом-1».

Самоходный аппарат 
двигался в северо-запад
ном направлении и про
шел 254 метра. В нача
ле сеанса движение про
ходило по поверхности с 
большим количеством 

кратеров, затем луноход 
вышел в район с более 
ровным рельефом мест
ности и приблизился к 
трассе второго лунного 
Дня. На телевизионных 
изображениях и фототе
левизионных панорамах 
отчетливо видны следы 
колес лунохода, остав
ленные более месяца на
зад.

Во время сеанса про
должалась отработка ма
невров по преодолению, 
и обходу характерных 
препятствий на лунной 
поверхности, была реше
на задача вывода луно
хода в заданную точку 
проложенного ранее мар
шрута, а также проведе
на съемка Земли для 
уточнения курса движе
ния лунохода.'

По данным телемет
рических измерений, 
температура в прибор
ном отсеке самоходного 
аппарата составляла 25 
градусов по Цельсию, 
давление — 769 милли
метров ртутного столба.

Сеанс продолжался 
2 часа 32 минуты.
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КОЛЛЕКТИВ ЦЕХА КА
ПИТАЛЬНОГО РЕМОН
ТА СКВАЖИН НПУ 
«ТОМСКНЕФТЬ» К ОТ
КРЫТИЮ XXIV СЪЕЗДА 
ПАРТИИ ВЗЯЛ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВО ОТРЕМОНТИ
РОВАТЬ ОДНУ СКВАЖИ
НУ СВЕРХ ПЛАНА.

В ЭТИ ДНИ ХОРОШО 
ТРУДЯТСЯ БУРИЛЬЩИ
КИ В. И. МИСКИН, А. Т. 
ЧУБКО, В. Ф. ЦЕЛОВАЛЬ
НИКОВ. ЭЛЕКТРОСВАР
ЩИК И. П. БЕЛОУС. ПО
МОЩНИК БУРИЛЬЩИКА 
А. И. МАТАЕВ.

НА СНИМКЕ: ЭЛЕКТРО
СВАРЩИК УДАРНИК 
КОММУНИСТИЧЕСКО Г О 
ТРУДА И. П. БЕЛОУС.

Фото Ф. Хитриневича. 
п. Стрежевой.

« К
В ДНИ ПОДГОТОВКИ К 

XXIV СЪЕЗДУ КПСС ХО
РОШИХ УСПЕХОВ ДОБИ
ЛАСЬ НА КАРАНДАШ
НОЙ ФАБРИКЕ БРИГА
ДА, КОТОРОЙ РУКОВО
ДИТ О. Е. ВАСИЛЬЕВА. 
ОЛЬГА ЕГОРОВНА ПО
СТОЯННО ПЕРЕВЫПОЛ
НЯЕТ СМЕННЫЕ ЗАДА
НИЯ.

Фото Ф. Хитриневича.

ВО ИМЯ ДРУЖБЫ
АЛЕКСАНДРИЯ, 18 ян

варя. (Спец. корр. ТАСС).
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный и Прези
дент О АР Анвар Садат при
были 17 января специаль
ным поездом в Александрию 
— второй по величине город 
и самый крупный порт ОАР.

Накануне отъезда из Каи
ра Н. В. Подгорный встре
тился и беседовал с совет
скими военными специали
стами, работающими в ОАР.

На пути следования из 
Каира в Александрию в го
родах Бенха, Танта, Даман- 
хур, на перронах вокзалов, 
украшенных государствен
ными флагами Советского 
Союза и ОАР, приветствен
ными транспарантами, соб
рались тысячи жителей, теп
ло приветствовавших высо
кого советского, гостя.

На Александрийском, вок
зале Н. В. Подгорного, Ан

вара Садата и сопровождаю
щих их официальных лиц 
встречали губернатор про
винции Александрия Мам- 
дух Салем, секретарь испол
кома Арабского социалисти
ческого союза провинции 
Александрия Исса Шахин, 
депутаты Национального со
брания, другие официальные 
лица., многочисленные жите
ли Александрии.

С вокзала Н. В. Подгор
ный, Анвар Садат и сопро
вождающие их лица напра
вились на Александрий
скую судоверфь, построен

ную при техническом содей
ствии Советского Союза.

На всем пути следования 
их приветствовали десятки 
тысяч александрийцев. Го
род украшен флагами Совет
ского Союза и ОАР, привет
ственными лозунгами и 
транспарантами: «Александ
рия приветствует Н. В. Под
горного!», «Высотная Асу

анская плотина — символ 
сотрудничества Советского 
Союза и ОАР!», «Наша 
дружба — сила, укрепляю
щая мир!», «Да здравствует 
Советский Союз — искрен
ний друг египетского наро
да!».

На судоверфи состоялся 
массовый митинг. Н. В. Под
горный и Анвар Садат вы
ступили о речами.

Н. В. Подгорный сердеч
но поблагодарил за радуш
ный прием, оказанный пред
ставителям Советского госу
дарства рабочими Алек
сандрийской судоверфи.

В беседах с руководителя
ми ОАР, сказал он, во вре
мя встреч с ее населением 
мы постоянно ощущаем ис
кренние проявления дружбы 
и твердого стремления к 
укреплению сотрудничества 
между нашими двумя стра
нами.

(Окончание на 3-й стр.)
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СЕГОДНЯШНИМИ ГЛАЗАМИ
Годами ускоренного ро

ста была для томских 
строителей закончившаяся 
пятилетка. Создавались но
вые строительные организа
ции, развивалась база 
строительной индустрии, 
пополнялся парк машин и 
механизмов. За это время 
объем строительно-монтаж
ных работ возрос с 20 мил
лионов до 36 миллионов 
рублей в год. Значительно 
больше стали выпускать 
продукции промышленные 
предприятия Томского уп
равления строительства. 
Поступление железобетона 
на объекты увеличилось на 
30 процентов, причем кон
струкций для полносбор
ного строительства— в 2,5 
раза. За последние 3 года 
получено 190 новых авто
мобилей, в том числе 71 
большегрузный, ' 14 мощных 
экскаваторов, 40 бульдозе
ров. Окрепли, набрали сил 
все строительные подраз
деления.

Можно считать, что пе
риод количественного раз
вития закончился. Увеличе
ния объемов строительства, 
ускорения ввода объектов 
предстоит добиваться за 
счет совершенствования си
стемы управления, инду
стриализации й комплекс
ной механизации, укрепле

ния технологической и про
изводственной дисциплины. 
Основой этой работы долж
но стать прежде всего упо
рядочение системы плани
рования.

Реальный план — основа 
нормальной организации 
труда, ритмичной деятель
ности. Но планирование 
было и остается наиболее 
уяззимым местом. Если об
щий объем работ как-то со
гласуется с возможностями 
строительных организаций, 

то. разбивка по отдельным 
пусковым объектам не учи
тывает ни возможностей 
строителей, ни возможно
стей финансирования. Это 
в равной мере относит
ся и к объектам народ
нохозяйственного плана, 
и к объектам городским. 
В число пусковых по
падают объекты, не имею
щие достаточного финанси
рования. Так, даже непол
ный ввод в эксплуатацию 
потребовал значительного 
перевыполнения плана 
строительно-монтажных ра
бот: по корпусу подшипни
кового завода—почти на
половину, по чугуно-литей
ному корпусу «Сибэлектро- 
мотора» —- на 37 процен
тов, по корпусу завода ма
тематических машин — на 
82 процента. А ведь каж

дый пусковой объект дол
жен быть полностью обеспе
чен финансированием с на
чала года.

При формировании пла
на 1971 года продолжается 
стремление наделить все 
объекты хоть какой-то сум
мой — «получить строчку» 
в титульных списках. Пока 
не поздно, это нужно попра
вить. Система, требующая 

значительного перевыполне
ния плана на ряде объек
тов при заведомо занижен
ном финансировании, не
минуемо ущемляет интере
сы многих заказчиков и не 
позволяет строителям с на
чала года правильно орга
низовать работу.

Задачи качественного ро
ста, когда увеличение объе
ма строительства должно 
идти не за счет увеличения 
численности работающих, 
определяют основные на
правления деятельности 
строителей. Это прежде 
всего—дальнейшее развитие 
и укрепление производст
венной базы строительства. 
Введенные за последние го
ды в эксплуатацию объек
ты автотранспортного объе
динения и управления ме
ханизации создали удовлет
ворительные условия для 
экспл5гатации машин. Начат 
выпуск продукции производ

ственными базами строи
тельных трестов. Асфальто
бетонный завод мощностью 
120 тысяч тонн асфальта в 
год не только полностью 
удовлетворяет наши потреб
ности в асфальте, но и мо
жет выдавать асфальт для 
нужд других организа
ций города. Правильно бы
ло бы, безусловно, пре
дусматривать строитель

ным организациям объем 
работ по благоустройству 
под полную мощность заво
да.

Завершается строитель
ство завода железобетон
ных промышленных кон

струкций мощностью 100 
тысяч кубометров. Новый 
завод полностью обеспечит 
конструкциями промышлен
ное строительство и даст 
возможность увеличить вы
пуск сборного железобетона 
для жилищного строитель
ства, освободив площади на 
действующих предприятиях 
ОПСМ. Важнейшей задачей 
1971 года остается рекон
струкция завода крупнопа
нельного домостроения, 
ввод которого в эксплуата
цию позволит довести 
строительство жилья в па
нельном исполнении до 160 
тысяч квадратных метров в 
год. Предприятие будет вы
пускать конструкции новой,

более совершенной серии. 
Я пользуюсь возможностью 
передать благодарность ру
ководителям томских заво
дов, взявших на себя изго
товление нестандартного 

оборудования для комбина
та крупнопанельного домо
строения. Оборудования 
сложного и трудоемкого.

Вместе с КПД начато 
возведение завода керамзи
тового гравия мощностью 
100 тысяч кубометров, в год. 
Здесь основные работы бу
дут завершены уже нынче. 
Ведется проектирование но
вых предприятий: производ
ственной базы завода товар
ного бетона и раствора, 
производственной базы уп
равления механизации и ба
зы материально-техниче

ского снабжения, гаража 
для дизельных машин.

Освоение и внедрение 
новых конструкций и про
грессивных проектно-техно
логических решений — не
обходимый элемент техно
логического развития. За 
прошлые годы освоено про
изводство подстропильных 
и стропильных (длиной 18 
и 24 метра) ферм, крупно
размерных плит покрытий. 
Это дало возможность улуч
шить и ускорить промыш
ленное строительство. На
чат выпуск сборных желе
зобетонных лотков для теп
лотрасс, гипсолитовых пе
регородок для жилья, сбор
ных железобетонных балок 
для путей под башен
ные краны. Освоены новые 
серии железобетонных кон
струкций для возведения 
многоэтажных промышлен
ных и административно-бы
товых зданий. Проводились 
большие работы по изготов
лению железобетонных кон
струкций с предварительно 
напряженной арматурой, 
выпуск которых за пятилет
ку возрос с 16 до 30 тысяч 
кубометров.
” Наряду с освоением но

вых конструкций принима

лись меры для повышения 
степени их заводской готов
ности. Это в первую оче
редь относится к элементам 
крупнопанельного домо
строения и плитам покры
тий всех типов. Составлены 
мероприятия для сокраще
ния доли ручного труда при 
возведении объектов соц
культбыта и жилья.

Наиболее слабо механи
зированы сейчас кровельно
изоляционные, штукатур
ные, малярные и бетонные 
работы. Поэтому важно бы
стрее внедрять комплекс 
машин, механизмов и при
способлений для кр'овель- 
ных работ с централизован
ным приготовлением масти
ки, широко применять шту
катурные и малярные стан
ции, блочную и инвентар
ную опалубку, создавать 
центральные колерные ма
стерские.

Особое внимание надо 
уделить повышению куль
туры производства и каче
ства работ. А высокая куль
тура производства предпо
лагает прежде всего соответ
ствие строительных площа
док генеральным планам, 
нормальную организацию 
рабочего места и жесткую 
технологическую дисципли
ну, исключающую возвра
щение к одной и той же 
работе несколько цэаз. В 
этом случае меры по повы
шению качества будут 
иметь под собой прочную 
основу. Цифровые показа

тели качества (в 1966 г. 
менее половины сданных 
объектов получили хоро
шую оценку, в 1970 г. хо
рошую и отличную оценку 
получили более 75 процен
тов объектов) не могут еще 
дать полного представления 
о качестве нашей продук
ции. Конечный результат 
должен слагаться из высо
кого качества каждого эле
мента, каждого вида работ. 
А это возможно лишь при 
добросовестном отношении

к труду всех строителей, 
постоянном контроле и тре
бовательности.

Ближайшая наша цедь— 
ощутимо поднять качество 
строительства школ, дет
ских дошкольных учрежде
ний-, общественных зданий, 
жилья и благоустроитель
ных работ.

Потребуется определен
ная ломка сложившейся 
психологии. Министерством 
строительства СССР издан 
приказ об усилении роли 
инженерной службы. Вы
полнение приказа идет мед
леннее, чем хотелось бы. 
Сказывается, видимо, пси
хологическая неподготов
ленность многих инженер
но-технических ’ .работников, 
в том числе и главных ин
женеров. Многие годы их 
деятельность оценивалась 
по умению «выбить» нуж
ные материалы, механизмы, 
а не по тому, как они справ
ляются с обязанностями 
главных специалистов, отве
чающих за техническое раз
витие. Требуется проду
манная и последовательная 
система повышения их де
ловой квалификации. Неор
ганизованность рабочего 
времени, трата его на то, 
что не относится к прямым 
обязанностям, создают ви
димость интенсивного тру
да. А результатом нередко 
является невыполнение 
главных обязанностей, не
желание, а порой и невоз
можность найти время для 
самостоятельной работы по 
политическому, техническо
му и экономическому обра
зованию. Такой неорганизо
ванности главных инжене
ров способствует практика 
жесткого закрепления их за 
отдельными объектами.

Главные инженеры дол
жны составлять индивиду
альные планы работы на 
год, квартал и месяц, нуж
но ввести и недельное пла
нирование их рабочего вре
мени. Еженедельно в Том

ском управлении строитель
ства проводятся .встречи с 
главными инженерами 
строительных подразделе

ний. Они помогают выра
ботке единых взглядов и 
требований по производст
ву и организации работ, 
тщательному контролю за 
их выполнением.

Необходимо пересмот
реть и систему оценки ра
боты коллективов. Основ
ной критерий сейчас — вы
полнение норм выработки 
бригадой безотносительно к 
выполнению основных фи
зических объемов работ. 
Формально (по нарядам) 
все бригады выполняют нор
мы выработки. Фактически 
редкая бригада выполняет 
нормальное задание в физи
ческих объемах, особенно 
на отделочных работах. Да
же лучшие бригады штука
туров делают в среднем 
шесть-семь квадратных мет
ров штукатурки на челове
ка в смену. По нормам же 
выработка должна состав
лять десять-двенадцать 
квадратных метров. При 
правильной организации и 
механизации этих работ вы
полнение может быть еще 
большим. Оценивать рабо
ту бригад нельзя в отрыве 
от качества ее исполнения 
и отношения к труду каж
дого работника. В более ши
роком плане при оценке 
труда коллектива необходи
мо учитывать своевремен
ность ввода объектов в экс
плуатацию, качество испол
нения и снижение трудовых 
затрат.

Названы основные, но 
далеко не все задачи каче
ственного развития. Без 
правильного понимания их, 
без претворения требований 
времени в жизнь строитель
ство в г. Томске не сможет 
сделать рывка вперед.

И. ПРОНИН,
главный инженер Том

ского управления 
строительства.
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УРОВЕНЬ РУКОВОДСТВА
Как уже сообщалось й 

нашей газете, в минувшую 
субботу состоялась ХХШ 
Томская городская партий
ная конференция. С отчет
ным докладом горкома 
КПСС на конференции вы
ступил первый секретарь 
горкома тов. Васюков И. Д.

Основное внимание гор
кома и райкомов партии, 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций 
за отчетный период, сказал 
он, было направлено на 
решение Поставленных
XXIII съездом партии и де
кабрьским (1969 г.) Плену
мом ЦК КПСС задач все
мерного повышения эффек
тивности общественного 
производства, ускорений 
темпов роста производи
тельности труда на основе 
технического прогресса, со
вершенствования управле
ния, организации труда и 
производства.

Пятилетний план по объ
ему производства продук
ции промышленность горо
да выполнила досрочно — 
25 ноября 1970 года. План 
завершающего года пяти
летки также выполнен1, до
срочно —- 28 декабря.
Объем производства уве

личился за пятилетие на 4!2 
процента, производитель
ность труда выросла на 30 
процентов. За пятилетку 
выпущено продукции сверх 
плана на 56 миллионов руб
лей. Прибыль за трй послед
ние Года — после перехода 
предприятий на новые усло
вия хозяйствования ;—- 
увеличилась в 2,5 раза. На 
предприятиях города за го
ды пятилетки освоено более 
360 новых видов изделий.

Однако горком партии 
сделал еще далеко не все 
по улучшению руководства 
промышленностью, не су
мел" добиться устойчивой 
работы всех предприятий. В 
1968 году не справились с 
выполнением годовых пла
нов 6 предприятий, в 1969 
году — 13, 1970 году — 
9 предприятий. Головной 

завод ОПСМ, гормолзавод, 
текстильная фабрика, мясо
комбинат и некоторые дру
гие предприятия сорвали 
выполнение плана 1970 го
да. Ряд предприятий 
(ТЭМЗ, электроламповый 
завод, 'фабрика «Сибирь») 
не справляется с планом 
по прибылям.

Серьезным недостатком 
в работе горкома и райко
мов партии является недо
статочное внимание к раз
витию предприятий пище
вой, легкой и местной про
мышленности. Именно эти 
предприятия, отставшие в 
своем техническом разви
тии, требуют к себе особо
го внимания и заботы.

Очень большими в про
мышленности остаются по
тери рабочего времени, ье- 
лики потери от брака. Толь
ко по четырем зазодам Ки
ровского района — элек
троламповому, «Эмальпро- 
воду», ТЭМЗу и «Сибэлек- 
тромотору» — потери от, 
брака за 9 месяцев 1970 
года составили более 400 
тысяч рублей. Не сокра
щается количество прогу
лов, высокой остается те
кучесть кадров.

На ряде предприятий ни
зки темпы роста производи
тельности труда. Особую 
тревогу у парторганизаций 
должен вызвать тот факт, 
что на многих предприяти
ях и стройках' города темпы 
роста средней зарплаты 

опережают темпы роста 
производительности труда.

Нельзя признать удовлет
ворительной нашу работу 
по повышению Качества вы
пускаемой продукций. Мно
го еще жалоб и рекламаций 
поступает на ряд изделий 
томских предприятий.

Все эти и другие недо
статки в работе промыш
ленных предприятий объяс
няются прежде всего тем, 
что горком, райкомы и пер
вичные парторганизации не 
суМёли полностью пере
строить свою работу по ру
ководству промышленно
стью в духе решеийй де
кабрьского (1969 г.) Пле
нума ЦК КПСС, недоста
точно предъявляли требова
тельности к руководящим 
кадрам.

Повышение эффективно
сти производства должно и 
впредь быть главным  ̂ зве
ном в работе городской пар
тийной организации.

Необходимо повысить 
роль партийных, профсоюз
ных и комсомольских орга
низаций II хозяйственных 
руководителей в организа
ции И руководстве социали
стическим соревнованием, 

добиться; чтобы оно стало 
могучим средством повыше
ния творческой активности 
трудящихся в борьбе за ус
пешное выполнение обяза
тельств по достойной встре
че XXIV съезда партии.

Горком партии уделял 
большое Внимание разви
тию базы стройиндустрии и 
оказывал всестороннюю 
практическую помощь 
строительным организаци
ям.

За пять лет объем капи
тальных вложений по Том
ску составил около 350 
миллионов рублей. За от
четный период строители 
сдали 295 тысяч квадрат

ных метров жилья. За пяти
летку построено 8 школ, 
детских учреждений на 
2.910 мест, немало объек
тов коммунального хозяйст
ва, быта, торговли и обще
ственного питания.

Хороших результатов в 
работе добились коллекти
вы СМУ-8, СУ-1 треста 
«ТоМсКпромстрой», управ

ления «СибэлекТромонТаж», 
управления « Г идродор-
мосТ», досрочно выполнив
шие задания восьмой пяти
летки.

Однако в работе строи
тельных организаций еще 
Много крупных недостатков. 
Одним из них является 
крайне неритмичная сдача 
объектов в эксплуатацию. В 
1970 году из 110 тысяч 
квадратных Метров жилья в 
Декабре сдано 55,5 тысячи 
квадратных метров. О ка
кой ритмичности в работе 
треста «ТомскЖилстрой» 
можно говорить, если трест 
в прошлом году в Течение 
6 месяцев, с апреля по сен
тябрь, не сдал в эксплуата
цию ни одного квадратного 
метра жилой площади?

Силы и средства строи
телей распыляются по мно
гочисленным объектам, что 
приводит ' к затяжкам и 
непомерному росту незавер
шенного строительства. Во 
многом это зависит от ру
ководства Томского управ
ления строительства (на
чальник тов. Чеботаев
А. А.), которое не добилось 
правильного планирования 
очередности строительства, 
концентраций сил и средств 
на Пусковых объектах.

На стройках слабо орга
низован труд строителей. 
Часты простои механизмов, 
автотранспорта, много бра
ка, различных переделок и 
исправлений, нарушений 

технологии производства 
работ.

Партийные комитеты и 
хозяйственные руководите

ли строительных организа
ций мало занимаются воп
росами внедрения передо
вого опыта, не уделяют не
обходимого внимания рабо
те с мастерами, прорабами, 
молодыми специалистами, 
бригадирами.

Одной из важных задач 
по-прежнему остается уско
ренное развитие базы 
стройиндустрии, особенно 

освоение мощностей завода, 
железобетонных конструк
ций и форсированное 
строительство комбината 
крупнопанельного домо
строения.

Особо докладчик остано
вился на вопросах оказания 
помощи селу. Выполняя 
постановление июльского 
(1970 г.) Пленума ЦК 
КПСС, горком, райкомы 
партии, первичные партор
ганизации усилили практи
ческую помощь сельскому 
хозяйству области. По ре
шению бюро горкома пар
тии в 1970 году промыш
ленные предприятия при
нимали активное участие в 
строительстве Животновод
ческих помещений в совхо
зах Томского района.

Однако в строительстве и 
укреплении материально- 
технической базы животно
водства предприятиями го
рода пока сделано еще 
очень мало. В 1971 году 
надо значительно усилить 
Шефскую помощь селу в 
решении программы уско
ренного развития сельско

хозяйственного производ
ства. *4

За годы пятилетки полу-* 
чили дальнейшее развитие | 
городское хозяйство, тран
спорт и связь, торговля и 
общественное питание,
улучшилось бытовое обслу
живание трудящихся. По
строен новый аэровокзал, 
переведена на электротягу, 
железная дорога Томск -— 
Тайга, речники получили 
крупный, хорошо механизи
рованный речной порт, в 
городе построены Четыре 
троллейбусные линии.
Вступает в строй АТС-5 в 
Ленинском районе, значи
тельно расширена емкость 
АТС-4. Проведена большая 
работа по развитию Маги
стральных теплосетей, нача
то централизованное тепло
снабжение Ленинского рай
она, Объем бытовых услуг 
увеличился более чем в Два 
раза. Сдано в эксплуатацию 
29 магазинов и 66 предпри
ятий общественного пита
ния, расширена сеть меди
цинских учреждений.

Вместе с тем в докладе 
отмечены и серьезные не
достатки в работе транспор
та и связи, в торговле, в 
благоустройстве города, в 
бытовом, и медицинском об
служивании населения. 
Неудовлетворительно ре
шаются вопросы развития 
материально - технической 
базы автотранспорта. Коэф
фициент использования 
трайспортйых средств ни
зок. В 1970 году допущен 
перепростой вагонов в коли
честве 650 тысяч ваГоно- 
часов. Много жалоб посту
пает от трудящихся на ра
боту троллейбуса, автобу
сов и трамваев. По-прежне- 
Му напряженным остается 
положение с водоснабжени
ем; отстает от разбития го

рода дорожное строитель
ство.

В ближайшие, годы пред
стоит много сделать по бла
гоустройству и развитию 
городского хозяйства. Сей
час необходимо развернуть 
активную подготовку на 
каждом предприятии, в 
каждой организации к ра
ботам по благоустройству 
летом 1971 года.

Горкому партии следует 
держать под постоянным 
контролем выполнение На
меченных мероприятий по 
развитию производствен
ных баз коммунальных 
предприятий, усилить орга
низаторскую и воспитатель
ную работу в коллективах 
всех служб городского хо
зяйства, торговли и обще
ственного питания, реши
тельно поднять культуру 
обслуживания населения.

Большой раздел доклада 
посвящен вопросам идеоло
гической работы.

Выполняя указания ХХШ 
съезда КПСС об усилении 
идейно-политического влия
ния на Массы, горком КПСС 
стремился держать под по
стоянным контролем марк
систско-ленинское образова
ние коммунистов, повышать 
ответственность руководи
телей за воспитание людей. 
Обогатилось содержание 
идеологической работы во 
йсе'х звеньях.

Повысился уровень идей
ной закалки коммунистов и 
беспартийных. Возрос инте
рес трудящихся к глубоко
му творческому изучению 
ленинского теоретического 
наследия, важнейших про
блем коммунистического 
строительства.

Подготовка и проведе
ние ленинского юбилея ак
тивизировали лекционную 

пропаганду, вызвали к жиз
ни новые формы массовой 
пропаганды. На предприя
тиях, в учебных заведени
ях, организациях проводи
лись ленинские чтения, ци
клы лекций, были созданы 
264 ленинские народные 

школы. В комсомольских 
организациях широкую 
популярность приобрели 

ленинские зачеты, ле
нинские уроки. По ленин
ской тематике в городе бы
ло проведено более 200 
теоретических конферен
ций. ( ( .

Однако горком, райкомы 
партии не добились, чтобы 
все партийные организа
ции постоянно занимались 
вопросами марксистско-ле
нинского образования ком
мунистов. В некоторых 
партийных организациях за
нятия в школах и семина
рах проходят при низкой 
явке и плохой подготовке 
слушателей (мясокомбинат, 
ЛПК, фабрика «Красная 
звезда» и другие).

Часть пропагандистов 
занятия проводит на низ
ком идейном уровне, в от
рыве от жизни. Некоторые 
руководители, по существу, 
не работают над повыше
нием своего идейно-полиги- 
ческого уровня, ссылаясь 
на занятость производствен
ными делами. Это, в частно
сти, директор текстильной 
фабрики В. А. Сорокина, 
директор завода резиновой 
обуви И. Д. Старцев, на
чальник управления меха
низации В. П. Федько и 
другие.

Партийные организации 
не всегда достаточно умело 
занимаются воспитанием 

молодых специалистов.
Во многом не отвечает 

еще современным требова
ниям состояние политиче
ской работы среди трудя
щихся города. В части Пар
тийных организаций нере
гулярно работают группы 
политинформаторов («Том- 

гипротранс», НИЙКП, боль
шинство автотранспортных 
предприятий и строитель
ных организаций). Практи
чески бездействуют группы 
общества «-'Знание» в проек
тных организациях, во мно
гих школах. техникумах. 
Серьезным Недостатком в 
работе многих политинфор
маторов является неопера
тивность. Некоторые руко
водители предприятий и ор
ганизаций не выступают пе
ред трудящимися с политн 
ческими информациями и 
беседами.

В высших учебных заве
дениях Томска, говорит до
кладчик, обучается более 
45 тысяч студентов, в том 
числе 29 тысяч на дневном 
отделении. В 1966 — 
1970 гг. на развитие вузов 
Томска было выделено бо
лее 32 млн. рублей. За этот 
период построено 17 круп
ных вузовских объектов, в 
том числе 9 студенческих 
общежитий на 11 тысяч 
мест;

Значительно вырос Науч
ный уровень кадров в вузах 
города. За последние 3 года 
защищено 52 докторские и 
606 Кандидатских диссерта
ций. С каждым годом за
метно увеличивается объем 
работ, Выполняемых учёнЫ- . 
Mit по Хозяйственным до
говорам с предприятиями. 
За три года их выполнено 
на сумму более 24 миллио
нов рублей, что почти в 2 
раза больше, чем за преды
дущие 3 года.

НОВЫЙ
В вузах идет серьезная 

работа по повышению каче
ства подготовки специали
стов. Один из основных пу
тей этого — участие сту
дентов в научно-исследова
тельской работе. Третья 
часть всех студентов днев
ных отделений занимается 
в научных кружках. За ор
ганизацию научной работы 
студентов университет на
гражден дипломом I степе
ни ВДНХ и назван в числе 
лучших вузов страны.

Вместе с тем вузы не 
используют в полной мере 
возросшие ’ материальные 
возможности для лучшей 
организации учебной и вос
питательной работы. Успе
ваемость в вузах за послед
ние годы почти не растет и 
колеблется на уровне 87— 
88 процентов.

Многие профессора ред
ко читают лекции по про
филирующим курсам, пору
чая это начинающим ра
ботникам, а молодые пре
подаватели мало заботятся 
о повышении своего педаго
гического мастерства.

В некоторых вузах со
ставлены перспективные 
планы - политйко-воспита- 
тельной работы на весь 
период обучения студен
тов, однако эти планы про
водятся в жизнь медленно.

Интересы дела требуют 
от партийных организаций 
Вузов '« средних специаль
ных учебных заведений 
улучшения всей идейно-по
литической работы, подъе
ма ее на новый, более вы
сокий уровень. Кафедры 
общественных наук должны 
еще настойчивее прививать 
студентам творческое отно
шение к изучению обще
ственных наук, учить сту
дентов глубоко понимать 
политику Коммунистиче
ской партии и Советского 
государства и видеть свою 
роль в борьбе за проведе
ние этой политики в жизнь.

Продолжают оставаться 
существенные недостатки 
в обучении и воспитании 
школьников. Ежегодно не 
выполняется план набора 
учащихся в девятые клас
сы. Слабо проводится рабо
та Но профессиональной 
ориентации выпускников 
школ. Имеются недостатки 
в организации шефской по
мощи школам со стороны 
предприятий. Большинство 

предприятий сводит шеф- 
. ские обязанности лишь к 
оказанию материальной по
мощи, проведению ремонта, 
действенной же помощи в 
воспитании учащихся не 
оказывает.

Насущной заботой горко
ма и райкомов партии было 
и остается укрепление пер
вичных парторганизаций, 
совершенствование стиля и 
методов партийной работы.

Горком партии уделял 
постоянное внимание учебе 
секретарей партийных орга
низаций, обмену опытом 
работы. Райкомы партии, 
первичные парторганиза
ции, руководствуясь указа
ниями XXIII съезда КПСС 
и требованиями Устава 
партии, стали строже и 
требовательнее подходить к 
приему В партию, больше 
уделять внимания отбору в 
партию передовых рабо
чих.

Партийные организации 
выросли и окрепли, в их ра
боте появилось много ново
го. Партийные комитеты 
заводов манометрового, 

электролампового, рези
новой обуви, измерительной 
аппаратуры, швейной фаб
рики, треста «Томскпром
строй» и многих других 
стали конкретнее строить 
организаторскую работу, 
развивают деловую крити
ку и самокритику, глубже 
проводят технико-экономи
ческий анализ уровня и 
перспектив развития про
изводства.

Во многих партийных 
организациях накоплен по
ложительный опыт подго
товки и проведения пар
тийных собраний. Однййо 
далёко не везде собрания 
стали по-настоящему шко
лой воспитаний. В отдель
ных парторганизациях — 
электромеханического заво
да, ГРЭС-2, пассажирского 
автотранспортного пред
приятия № 2 и других соб
рания проходят при низкой 
явке коммунистов, готовят
ся плохо, на обсуждение 
выносятся второстепенные 
вопросы.

Партийные комитеты и 
партбюро завода математи
ческих машин, электроме
ханического, «Эмальпро- 
вод», карандашной фабри
ки и некоторых других 
неудовлетворительно руко
водят работой цеховых 
парторганизаций И НарТ- 
групн.

Серьезные недостатки 
имеются в Подборе, воспита
нии И раЙсТановке кадров. 
По-прежнему горком, рай
комы партии не имеют ре
зерва для выдвижения. Бы
ли случаи, Когда секретаря
ми Партийных Организаций 
избирались Коммунисты, не 
имеющие для этого необхо
димых деловых и политиче
ских качеств.

Горкому и райкомам пар
тии, первичным парторгани

зациям, говорит докладчик; 
надо настойчиво улучшать 
партийное руководство ком
сомольскими организация
ми, больше оказывать по
мощи в усилений организа
торской и воспитательной 
работы среди молодежи.

Усилия партийных,
профсоюзных и комсомоль
ских организаций, хозяйст
венных руководителей дол
жны быть сосредоточены 
сейчас на том, чтобы ус- 
пешно выполнить все наши 
планы и обязательства по 
достойной встрече XXIV 
съезда КПСС, обеспечить 
быстрый • рост производи
тельности труда, повыше
ние эффективности произ
водства.

*  * 4

Слово для выступления 
предоставляется первому 
секретарю Кировского рай
кома КПСС тов. Сафроно
ву А. М.

Он отмечает, что город
ской комитет партии по
стоянно выступал в роли 
организатора выполнения 
важнейших политических и 
народнохозяйственных. за
дач. Об этом красноречиво 
свидетельствуют итоги ра
боты промышленных пред
приятий города за истекшее 
пятилетие, быстрые темпы 
развития базы строитель
ной индустрии, городского 
хозяйства и т. д.

Вместе с тем, продолжал 
тов. Сафронов, анализируя 
работу го-ркома КПСС, мы 
видим, что многие пробле
мы партийного руководства 
экономической и общест
венной жизнью Томска еще 
не решены. На наш взгляд, 
например, горком недоста
точно повышал ответствен
ность первичных партийных 
организаций за научно-тех
нический прогресс. Как по
казала проверка, около тре
ти запланированных важ
нейших организационно-тех
нических мероприятий не 
выполняется.

Тов. Сафронов высказал 
ряд критических замечаний 
в адрес горкома КПСС, от
носящихся к постановке де
ла подбора и воспитания 
руководящих кадров. .-»..

Двадцать два предприя
тия Кировского района в 
честь XXIV съезда КПСС 
взяли обязательства в пер
вом квартале реализовать 
не менее 26 процентов про
дукции к годовому плану. 
Партийные организации в 
эти дни главное внимание 
уделяют вовлечению в со
циалистическое соревнова
ние в честь съезда как мож
но больше трудящихся, по
стоянно заботятся о созда
нии условий для выполне
ния социалистических обя
зательств.

Директор завода режу
щих инструментов тов. Буд
ницкий Л. Д. подробно рас
сказал о том, как партий
ная организация предприя
тия в условиях новой систе
мы планирования и эконо
мического стимулирования 
перестроила свою работу. 
Это принесло хороший ре
зультат. Завод режущих 
инструментов — один из 
передовых в городе. Здесь 
большое внимание уделяет
ся социальному развитию 
коллектива. В результате 
значительно возросла сред
няя заработная плата рабо
чих, многие семьи улучши
ли свои Жилищные усло
вия, все дети работников 
завода обеспечены местами 
в детских садах и детских 
яслях, молодежь, приходя
щая на завод, обеспечивает
ся благоустроенными обще
житиями.

Тов. Будницкий высказал 
и ряд принципиальных за
мечаний в адрес горкома 
КПСС. Горком еще не обоб
щил опыт работы в новых 
экономических условиях, 
накопленный на ряде пред
приятий города. Зачастую 
о нем не знают руководи
тели, кадры специалистов. 
Работники горкома редко 
общаются с Директорами 
предприятий, со специали
стами, недостаточно инфор
мируют их обо всем новом, 
что приносит социалисти
ческое соревнование, твор
ческая инициатива коллек
тивов. '  ч

Несмотря на то что на 
заводе сейчас коэффициент 
использования оборудова
ния близок к 100, в первом 
квартале среднесуточная 
реализация товарной про
дукции по сравнению с IV 
кварталом прошлого года 
возрастет на 5,4 процента. 
Это позволит успешно вы
полнить обязательства, при
нятые коллективом в честь 
XXIV съезда партии.

— На примере нашего 
города,—^говорит бригадир 
Плотников строительного 
управления № 1 треста 
«Томскпромстрой» тов. 
Кривошеин В. И.,--м ы  Все 
хорошо видим, как улуч
шается жизнь советских 
людей. За последние годы 
улучшилось бытовое обслу
живание населения. Су
щественно изменился внеш
ний облик Томска. В 
его архитектурном ансамб

ле появились великолепный 
Дворец спорта, Многоэтаж
ные студенческие общежи
тия и другие здания.

Коллектив треста в 1970 
году значительно перевы
полнил производственную 
программу, но мы можем 
работать более продуктив
но. Необходимо прекратить 
распыление рабочих кадров 
и материальных ресурсов 
строителей по многочислен
ным объектам. У большин
ства строительных органи
заций насчитывается по 20 
— 25 объектов. У нас 
еще низко качество строи
тельно-монтажных работ. 
Мои товарищи попросили 
высказать серьезные пре
тензии к работникам пред
приятий 1 строительной ин
дустрии и деревообрабаты
вающих предприятий. На 
наши объекты доставляют 
битый кирпич, до 15 про
центов пиломатериалов мы 
также не можем использо
вать, половая рейка посту
пает сырая. Кроме того, не 
выдерживаются графики 
доставки строительных ма
териалов. Это порождает 
штурмовщину, ведет к сры
ву принимаемых строителя
ми обязательств.

Ректор Политехнического 
института тов. КаЛяцкнй 
И. И. сказал, что за послед
ние годы значительно укре
пилась материальная база 

вузов и научных учрежде
ний Томска. Это благо
творно сказалось на многих 
звеньях учебной, воспита
тельной и -исследователь
ской работы. За прошедшее 
пятилетие в вузах города 
подготовлено около 30 ты
сяч инженеров, учителей, 
врачей. По заказам про
мышленности выполнены 
исследовательские работы 

на сумму, превышающую 24 
миллиона рублей. За пяти
летие в томских вузах под
готовлено около 100 докто
ров наук и почта тысяча 
кандидатов наук.

Однако, если оценивать на- 
Щу деятельность с позиций 
сегодняшнего и завтрашне
го дней, то мы увидим еще 
немало нерешенных , проб
лем. Налицо определенный 
разрыв Между обучением и 
воспитанием студентов. 
Часть Молодых специали
стов в стенах вузов не по
лучает нужную для совре
менного исследователя и 
организатора производства 
общественно - политическую 

практику. В воспитательной 
работе зачастую делается 
упор на Массовые меро
приятия, при этом забыва
ют об индивидуальной ра
боте со студентами.

Говоря о работе местных 
Советов Томска, тов. Ка- 
ляцки'й подчеркнул необхо
димость постоянно заботить
ся о совершенствовании ме
тодов и стиля их деятель
ности. Некоторые решения 
исполкомов районных и го
родского Советов принима
ются формально, без учета 
реальных возможностей, 
без .глубокого изучения по
ложения дел.

Секретарь партийного 
комитета манометрового за
вода тов. Дашевский Л. С. 
подробно рассказал об опы
те политической и органи
заторской работы коммуни
стов ‘предприятия.

Известно, что маномет
ровый завод за последние 
годы сделал крупный шаг 
вперед. В основе этих успе
хов — постоянное внимание 
партийного комитета к ра
боте с кадрами, забота о 
повышении ответственно
сти руководителей. На за
воде серьезно поставлена 
экономическая учеба, со
вершенствуются формы 
привлечения трудящихся к 
управлению производством.

Положительно оценивая 
деятельность городского ко
митета Партий, тов. Дашев
ский вместе с тем отмечает, 
что некоторые работники 
горкома живую организатор
скую работу подменяют раз
личного рода совещаниями, 
заседаниями, число Которых 
очень велико. Тов. Дашев
ский также высказал ряд 
критических замечаний о 
практике работы с кадрами. 
Руководители горкома ред
ко встречаются с молодыми 
руководителями, а различ
ного рода семинары и сове
щания не могут заменить 
живого общения. Многим 
молодым руководителям не 
хватает экономических зна
ний. В связи с этим возни
кает необходимость пере
строить работу городской 
экономической школы. В ча
стности, оратор предлагает 
сделать ее филиалом эконо
мического факультета уни
верситета.

Проблемам. жилищного 
строительства в Томске по
святил свое выступление 
управляющий трестом
«ТоМскжилсТрой» Тов. Лип- 
ницкий М. С. Все мы озабо
чены тем, говорит он, что в 
нашем городе строится 
жилья меньше, чем позволя
ют все возрастающие воз
можности финансирования 
капитального строительства. 
В тресте «Томскжилстрой» 
сейчас предпринимается спе
циализация строительных 
управлений, разрабатывают
ся и осуществляются меры, 
направленные на улучшение 
планирования и организации 
строительных работ,. на

ликвидацию разрыва Между 
сборкой зданий и отделоч
ными работами. Это позво
лит тресту в 1971 году уве
личить объем строитель
ства на 16 процентов по 
сравнению с фактическими 
показателями прошлого го
да. За счет концентрации 
средств и усилий ввод ос
новных фондов в 1971 году 
возрастёт на 72 процента. 
Однако имеющиеся в горо
де ассигнования по различ
ным источникам финансиро
вания на жилищное и 
культурно-бытовое строи
тельство, а также небыва
лый рост после июльского 
(1970 г.) Пленума ' ЦК
КПСС капиталовложений в 
сельское Хозяйство Могли 
бы определить увеличение 
программы треста не на 16, 
а на 50—60 процентов.

По Мнению тов. Липниц- 
кого, горкому КПСС, горис
полкому необходимо проду
мать систему сочетания под
рядного и хозяйственного 
способов строительства в го
роде как временную меру 
на период преодоления от
ставания производственных 
возможностей' строительных 
управлений.,

Тов. Липницкий познако
мил участников конферен
ции с новыми социалистиче
скими обязательствами кол
лектива треста, В Которых 
важное место занимает 
строительство животновод
ческих комплексов на селе.

Промышленность Ленин
ского района успешно спра
вилась с пятилетним пла
ном. Однако, как сказал в 
своем выступлении первый 
секретарь Ленинского рай
кома КПСС тов. Kjkhh 
Н. А., далеко не все резер
вы для увеличения произ
водства используются. Еже
годные потери рабочего 
времени только от внутри- 
сменных простоев на пред
приятиях района составляют 
130 тысяч человеко-часов. 
Плохо еще используется 
оборудование, особенно во 
вторую и ночную смены.

, Ежегодные потери рабочего 
времени от прогулов, так 
называемых административ
ных' отпусков, опозданий 
также очень велики. Анализ 
состояния трудовой дисцип
лины на ряде предприятий 
показал, что подавляющее 

* большинство нарушений . со- 
} першяют молодые люди, 

многие из которых работают 
на предприятии менее гоЦк] 
имеют низкую квалифика
цию, не учатся. 90 процен
тов прогулов совершается на 
почве пьянства.

Некоторые партийные ор
ганизации проявляют либе
рализм и непростительную 
терпимость к фактам плохой 
организации труда и про
изводства, бесхозяйственно
сти, нарушений трудовой 
дисциплины. Райком и гор
ком КПСС недостаточно 
глубоко изучают социально- 
экономическую жизнь пред
приятий, практику воспита
тельной работы партийных 
организаций и хозяйствен
ных руководителей. Наибо
лее серьезные изъяны име
ются в индивидуальной вос
питательной работе. О ней 
вспоминают лишь тогда, 
когда поведение человека 
уже вызывает тревогу. Не
давно райком партии в этом 
плане знакомился с поста
новкой дела на четырех 
предприятиях, и выясни
лось, что ни у одного масте
ра и начальника цеха не 
было планов воспитатель
ной работы. *

В выступлении тов. Ку
кина значительное внимание 
было уделено мероприятиям 
по борьбе с Пьянством, на
рушениями общественного 
порядка.

С большим интересом бы
ло выслушано выступление 
рабочего завода «Сибэлек- 
тромотор» тов. Никифоро
ва В. П. В коллективе це
ха, где работает тов. Ники
форов, создана обстановка 
нетерпимости ко Всяким про
явлениям недисциплиниро
ванности. Здесь сами рабо
чие следят за тем, чтобы не 
было прогулов, чтобы люди 
хорошо вели себя в быту. 
Важное место В обществен
ной жизни цеха занимают 
рабочие собрания, на кото
рых обсуждаются актуаль
ные вопросы. Тов. Никифо
ров критикует руководите
лей горкома КПСС и Киров
ского райкома партий, кото
рые мало общаются с ком
мунистами завода, редко бы
вают на рабочих собраниях, 
В заключение тов. Никифо
ров заверил делегатов кон
ференции, что коллектив за
вода «Сибэлектромотор» вы
полнит высокие социалисти
ческие обязательства, при
нятые в честь XXIV съезда 
КПСС.

Директор Сибирского фи
зико-технического Институ
та тов. Кривов В. П, посвя
тил свое выступление про
блемам Внедрения в произ
водство научных достижений 
и исследований. Он поста
вил вопрос о привлечении к 
разработке опытных образ
цов, новых конструкций, к 
выпуску первых серий при
боров, оборудования, соз
данных в Томске, предприя
тий города.

Он также отметил, что 
томские предприятия малб

Ставят перед вузами й на
учно - исслёдбваТёлБСкими 
институтами крупйБГх воп
росов, Требующих разработ
ки.

О злободневных вопросах 
жилищного строительства, 
развития коммунального хо
зяйства города, бытового 
обслуживания трудящихся 
Томска говорил на конфе
ренции председатель горис
полкома той. Калаба Г. М. 
Он рассказал, какие Меры 
Принимаются горисполкомом 
для улучшения застройки 
Томска, устранения серьез
ных недостатков в работе 
городского транспорта, ком
мунального хозяйства, пред
приятий Торговли и быта.

Ежегодно многие дома, 
сказал тов. Калаба, своевре
менно ие вводятся в экс
плуатацию из-За недостатка 
кадров отделочников в стро
ительных управления*. 
Между тем уровень механи
зации штукатурных и ма
лярных работ, начиная с 
1968 года, снижается. Пред
приятия строительной ин
дустрии многого еще не Дё-. 
лают для повышения завод
ской готовности элементов 
жилого дома, для енитКенЯй 
объема отделочных раббтг 
непосредственно на строи
тельных площадках. Вот 
пример. В 1968 году управ
ление строительства, ОПСМ 
и трест «Томскжилстрой» 
приступили к освоению 
новой серии крупнопанель
ного дома. За 2 года на экс
периментальном доме смон
тировали только два этажа. 
А ведь Мы предполагали из 
панелей этой серии вести 
строительство школ, дет
ских садов и других объек
тов культурно-бытового наз
начения. Такое отношение к 
решению вопросов совер
шенствования технологии 
строительства, повышений 
его качества нетерпимо.

Секретарь партийного бю
ро ТЙРйЭТа тов. Горюйов
A. П. свое выступление по
святил проблемам повыше
ния качества подготовки спе
циалистов в стенах вуза. В 
связи с этим он рассказал б 
Том, что предпринимаю^ 
партийное бюро и ректорат 
для улуЧшенйя учебно-вос- 
питательйого процесса в ин
ституте. ..........

Директор школы № 6
тов. Еременко К. И. говори
ла о повышении роли семьи 
и общественности в воспи
тании подрастающего поко
ления, о проблемах народ
ного образования в Томске, 
об усилении . шефства над 
школой.

Передовой экскаваторщик 
управления , механизации 
тов. Овчинников В. П. на
помнил делегатам конферен
ции ленинские слова: «От 
нас ждут пропаганды приме
ром». В управлении механи
зации половина всех комму
нистов — это рабочие веду
щих профессий. Большинст
во из них является приме
ром сознательного выполне
ния своего гражданского й 
партийного долга. За пос
ледние годы управление ме
ханизации, некогда одно из 
самых отстающих предприя
тий города, приносившее го
сударству многотысячные 
убытки, стало высокорента
бельным. Однако еще не из
житы бесхозяйственность, 
серьезные нарушения пар
тийной и государственной 
дисциплины. Тов. Овчинни
ков критиковал горком 
КПСС за примиренческое 
отношение к руководителям, 
которые плохо заботятся о 
народном добре.

Первый секретарь горко
ма ВЛКСМ тов. Шувариков
B. С. отметил, что повыше
ние уровня партийного ру
ководства комсомолом бла
готворно сказывается на 
многогранной деятельности 
городской организации 
ВлКСМ. Однако у комсо
мольцев еще есть много не
решенных вопросов. Горком 
ВЛКСМ, например, обеспо
коен состоянием воспита
тельной работы среди сту
денчества. В 1969 году в 
школы области было направ
лено 85 выпускников уни
верситета. ОДнако к месту 
работы явилось только 60.
А в 1970 году более 40 мо
лодых учителей— выпускни
ков университета также не 
явились в классы, где их 
ждали.

В вузах города еще слабо 
прививают студентам лю
бовь к своей профессии. 
Крупные ученые и препода
ватели редко общаются СО ■ 
своими Воспитанниками, В 
вузовских аудиториях, в об
щежитиях не организуются 
встречи молодежи с Передо
выми рабочими.

На конференции вы
ступил с речью первый сек
ретарь обкома КПСС ТОВ, 
Лигачев Е. К.

Конференция приняла 
развернутое постановление 
по отчетному докладу гор
кома КПСС. Избраны новый 
состав горкома КПСС, реви
зионной комиссии и делепа- 
ты на областную партийную 
конференцию.
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ВО ИМЯ ДРУЖ БЫ
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Дружба наших государств 

и народов является вопло
щением на практике ленин
ских идей о союзе Мирового 
социализма с.силами нацио
нально - освободительного^.. 
движения. Дружба эта помо
гает наМ в совместной борь
бе против империализма, 
способствует упрочению по
литического суверенитета и 
экономической самостоя
тельности О АР, ее социаль
ному прогрессу.

Находясь в ОАР, Мы ви
дим все новые подтвержде
ния того, что египетский на
род, рабочий класс страны 
полны решимости идти впе
ред по пути строительства 
новой жизни. И это уже да
ет зримые результаты. Ве
личественный гидроэнерге
тический комплекс в Асуа
не, металлургический завоД 
в Хелуане, ваша судоверфь, 
новые тысячи гектаров пло
дородных, в недалеком про
шлом пустынных земель во
площают в себе трудовой 
подвиг, олицетворяют трудо
вую славу тех, чьими рука
ми и умёНйём строились и 
пускались в ход эти заводы

й электростанции, возделы
вались поля. ,

Заметные изменения к 
лучшему в жизни египетско
го народа, рабочего класса 
ОАР стали возможными в 
результате национально-ос
вободительной революции 
1952 года, у руководства ко
торой стоял выдающийся 
сын арабского народа, 
незабвенный президент Га- 
маль Абдель Насер.

Эта революция ознамено
вала собой начало нового 
этапа истории не только 
Египта, но и всего Арабско
го Востока.

Июльская революция по
зволила египетскому народу 
вырваться из цепей импе
риалистического господства, 
покончить с иностранным 
владычеством в стране, рас
крепостила творческие силы 
народа, создала благоприят
ные возможности для нацио
нального возрождения. Ши
рокое включение в активную 
деятельность рабочего клас
са, крестьянства, передовой 
Интеллигенции и других 
патриотических сил, на ко
торые опирается руководст
во республики, обеспечивает 
успех прогрессивных соци

ально-экономических пре
образований.

Разумеется, мы хорошо 
понимаем, что происходя
щие в Объединенной Араб
ской Республике преобразо
вания не могут не ослож
няться определенными труд
ностями. В большинстве 
своем они вызваны тяже
лым наследием прошлого, 
возникают из-за того, что 
происходит ломка старого, 
отживающего. Не хватает 
капиталов, недостаточно спе
циалистов, появляются и 
другие — большие и малые 
— проблемы экономическо
го и культурного развития. 
Трудности эти носят, несом
ненно, временный характер. 
Однако их усугубляют про
иски внутренней реакции и 
внешних империалистиче
ских сил. Ведь известно, что 
за 18 лет, прошедших после 
победы июльской револю
ции, ОАР дважды подвер
галась вероломной агрессии 
империалистов, которые 
стремятся помешать разви
тию страны по пути прогрес
са и. независимости.

Мы, в Советском Союзе, 
с полным пониманием отно
симся к проблемам развива

ющегося и идущего вперед 
народа ОАР, помогаем ему 
на этом пути.

Советские люди неизмен
но выступали и выступают 
на стороне арабских наро
дов в деле отражения аг
рессивных действий импе
риализма и тесно связанных 
с ним правящих кругов Из
раиля.

В истории нашего госу
дарства были не менее серь
езные трудности. Мы испы
тали экономическую разру
ху, вызванную иностранной 
интервенцией и гражданской 
войной, различные формы 
империалистической блока
ды, ожесточенную войну с 
германским фашизмом.

Преодолевая огромные 
трудности, советский народ 
под руководством Коммуни
стической партии всего лишь 
за 53 года прошел гигант
ский исторический путь от 
помещичье - капиталистиче
ского строя к развитому со
циалистическому обществу. 
Была создана современная 
промышленность, преобра
зовано на коллективных ос
новах сельское хозяйство, 
достигнут значительный

рост жизненного уровня 
трудящихся.

Развитие Советского Сою
за происходило в более 
трудных условиях, чем те, 
которые существуют у вас 
или в других странах Аф
рики и Азии. Мы были :ок
ружены империалистиче
ским миром, а у вас есть 
много друзей, готовых и 
способных вам помочь. Ус
пехи народного хозяйства 
СССР создают материаль
ные предпосылки для даль
нейшего расширения эконо
мического, технического и 
культурного сотрудничества 
с Объединенной Арабской 
Республикой, как и с други
ми государствами.

Наша страна оказывает 
помощь не за счет каких-то 
избыточных капиталов. Их 
у нас нет. А идем Мы на из
вестные Материальные зат
раты в целях содействия 
скорейшему развитию моло
дых независимых госу
дарств. Само собой разу
меется, что при этом мы не 
ищем каких-либо выгод 
только для себя. Это хоро
шо известно нашим египет
ским друзьям.

Советские люди в меру 
своих возможностей готовы 
и дальше оказывать содей
ствие египетскому народу в 
отпоре израильской импе
риалистической агрессии, в 
социально - экономическом

Д О М  В Т Ы С Я Ч У  окон I
ВАРШАВА, 16 января. 

(ГАСС). ДоМ, в котором бо
лее пятисот трехкомнатных 
квартир, построен в городе 
Быдгоще. Он полностью со
бран из железобетонных 
конструкций. Подобные до
ма-гиганты собираются так
же в одном из новых рай
онов Гданьска.

Жилищное строительство 
в Народной Польше приняло 
широкий размах. Жилая 
плбщадь домов, построенных 
только в минувшем году, со
ставила около пяти миллио

нов квадратных метров. 
Большинство домов строит
ся Промышленными метода
ми из сборных элементов. 
Намного перевыполнено го
довое задание по строитель
ству школ, детских садов и 
больниц.

В нынешнем году перед 
строителями стоят еще бо
лее сложные задачи. С пер
вых дней Нового года оНН 
трудятся с большим энту
зиазмом, стараясь досрочно 
выполнить план первого 
квартала.

ВЫПУСК ВРАЧЕЙ НА КУБЕ
ГАВАНА, 18 января. 

(ТАСС). 460 врачей выпу
стил медицинский факультет 
Гаванского университета в 
закончившемся учебном го
ду. Еще 240 врачей окончат 
В этом году университеты 
Санта-Клары и Сантьяго-де- 
Куба.

С учетом этих выпусков

общее число медиков, имею
щих высшее образование и 
получивших диплом после 
победы революции, составит 
более 5,5 Тысяч'и человек, 
что превышает - численность, 
всех дипломированных ме
дицинских работников, кото
рые имелись в дореволюци
онной Кубе,

Освобождение похищенного посла
ЛОНДОН, 16 января. 

(ТАСС). Посол Швейцарии 
в Бразилии Энрико Бухер, 
похищенный 7 декабря про
шлого года членами органи
зации народный революци
онный авангард, был осво
божден сегодня в обмен на 
70 бразильских политиче

ских заключенных, которые 
прибыли в Чили, передает 
корреспондент агентства 
Рейтер из Рио-де-Жанейро.

Сообщение об освобожде
нии Энрико Бухера было 
подтверждено швейцарским 
посольством в Бразилии.

Безошибочная тактика

ОАР. Завершено строи
тельство Асуанского гидро
энергетического комплекса, 
сооруженного с помощью 
Советского Союза. Эта не

ликая африканская стройка 
на Ниле стала символом 
арабо-советской йружбы.

НА СНИМКЕ: стронтёлн 
Асуанской ГЭС ликуют по

поводу пуска 4-й турбины. 
(Январь, 1968 год).

Фото В. Соболева; 
(Фотохроника ТАСС).

П А М Я Т И  Б О Р Ц А
НЬЮ-ЙОРК, Корр.

ТАСС Е. Егоров передает: 
Прогрессивная общест

венность Америки почтила 
память одного из выдаю
щихся деятелей — руково
дителя борьбы за свободу 
негритянского народа Мар
тина Лютера Кинга. Меро
приятия по случаю 42-й го
довщины со дня его рожде
ния состоялись в 44 круп
ных городах страны. Под 
давлением прогрессивных 

организаций этот день объ

явлен официальным празд
ником в девяти штатах.

Во многих городах в па
мять Кинга были прекра
щены занятия в школах.

Сенат штата Джорджия, 
где родился Кинг, принял 
специальную резолюцию о 
Кинге, а палата представи
телей штата Северная Ка
ролина прервала свои за
седания в знак памяти Кин
га.

Даже в далеком Сайгоне 
большая группа американ

ских солдат-негров устрои- 
.ла демонстрацию в честь 
дня рождения Кинга. Сол
даты пришли к штабу аме
риканских войск с лозунга
ми «Освободить Анджелу 
Дэвис», «Прекратить расо
вую дискриминацию в ар
мии».

Но в одном городе США 
не было никакой официаль
ной церемонии. Это город 
Мемфис (штат Теннесси), 
где Мартин Лютер Кинг 
был злодейски убит 4 апре
ля 1968 года.

ПРОИСКИ ПРАВЫХ с и л
НЬЮ-ЙОРК, 16 января. 

Корр. ТАСС А. Воронин пе
редает:

Более чем странное 
оправдание судом военното 
трибунала одного из участ
ников зверской расправы 
Над мирными жителями 
Южновьетнамской деревни 
Сонгми сержанта Чарльза 
Хатто весьма ободрило ад
вокатов другого убийцы — 
лейтенанта Уильяма Кол
ли. Если в суде над Хатто 
главный упор делался на 
то, ’ что он лишь выполнял 
приказы командира взвода 
— лейтенанта Колли, —- то 
адвокаты Колли пытаются 
доказать, что тот, в свою 
очередь, «выполнял распо- 
■’ряжения» вышестоящего 
Начальства.

Свидетели защиты в один 
голос ссылаются При этом 
на капитана Эрнеста Ме
дину как на «очень суро
вого и не терпящего непови
новения» командира. Выяс

няется также, что налет на 
деревню Сонгми одобрили 
командир бригады полков
ник Хендерсон и полковник 
Баркер, командовавший од
ной из частей бригады.

Свидетель сержант Де
нис Васкез сообщил, Что в 
день «операции» в районе 
СонгМи находились коман
дир дивизии «Америкал»
генерал Костер и его заме
ститель бригадный генерал 
Джордж. Янг, которые так
же не могли ие знать о 
преступлении.

Защита Колли предпри
няла еще один маневр, на
правленный на. затягива
ние суда над лейтенантом, 
По ее требованию будут за
слушаны заключения вра
чей о психическом состоя
нии Колли. Не исключено, 
что он будет подвергнут де
тальному обследованию в 
военном госпитале, а это, 
по мнению американской пе
чати, затянет суд над ним 
еще на несколько месяцев.

САНТЬЯГО. (ТАСС). 
Правые элементы в Чили 
развернули кампанию напа
док на правительство н пре
зидента страны. Поводом 
длй нее послужило заявле
ние Сальвадора Альенде на 
митинге в городе Вальпа
раисо 5 января, где он осу
дил скандальное решение 
верховного суда, отказавше
гося лишить парламентской 
неприкосновенности сенато
ра Рауля Моралеса. Против 
этого сенатора выдвинуто 
обвинение в причастности к 
делу об убийстве главно
командующего вооруженны
ми силами страны генерала 
Шнейдера с целью вызвать 
в стране хаос и помешать 
С. Альенде занять пост пре
зидента.

Это решение верховного
суда осуждают представите

ли многих политических пар
тий и прогрессивная печать. 
Министр юстиции Чили Ли- 
сандро Крус Понсе заявил, 
что действия верховного су
да еще больше убеждают в 
необходимости провести са
мое тщательное расследова
ние фантов, касающихся 
участников заговора, при
уроченного к приходу к 
власти нового правительства.

Сам Моралес, почувство
вав поддержку верховного 
суда, сейчас начал открыто 
призывать к свержению пре
зидента Альенде и возглав
ляемого им правительства. 
Выступая на обеде, устроен
ном в его честь группой пра
вых парламентариев, он вы
сказался за немедленное соз
дание «некоего фронта» оп
позиционных партий для 
устранения существующей

в стране законной власти.
С резкими нападками на I 

президента и его правитель- | 
ство обрушиваются и другие 
йредставители реакционных 
группировок в этих партиях, 
используя, в частности, вы
ступления в специальной 
телевизионной . программе, 
отведенной для парламента
риев.

Как указывает местная 1 
печать, причиной подобных | 
выпадов чилийских ультра | 
является яростное недоволь- | 
ство курсом правительства S 
Народного единства, которое S 
проводит экономические, со- | 
циальные и политические 
преобразования в стране, на
правленные на улучшение 
жизни широких масс трудя
щихся и завоевание подлин
ной национальной независи
мости Чили.

О Т Л ИЧ НЫЕ  ПЕ Р С ПЕ К Т ИВ ЫАНГЛИЯ: ЦЕНЫ 

ПРОДОЛЖАЮТ 

РАСТИ
ЛОНДОН, 16 января. 

(ТАСС). Официальный ин
декс розничных цен в Ан
глии увеличился еще на 
один пункт в минувшем Де
кабре. В течение этого Ме
сяца подорожали хлеб, яйца 
й многие другие продукты.

Министерство по вопро
сам Занятости и производи
тельности труда сообщило, 
что в середине декабря ин
декс розничных цен равнял
ся 145 (за 100 берётся 
уровень цен в январе 1962 
года).

КАИР, 16 января. 
(ТАСС). «Перспективы про
винций Асуан после завер
шения строительства Асуан
ского гидроэнергетического 
комплекса» — под таким за
головком газеты «Аль-Ах- 
рам» и «Аль-Ахбар» поме
щают Интервью, взятое их 
корреспондентами у губер
натора провинции Амина 
Омара.

Амин ОМар отмечает, что 
самой замечательной пере
меной В жйзнй провинции 
явилось повышение общего 
уровня жизни ее жителей. 
Провинция Асуан, указал 
он, превратилась из потреб
ляющей в производящую. 
Более того, у жителей Асуа
на появились ноёые тради
ции и обычаи.

С постепенным вводом в

строй Асуанского гидроэнер
гетического комплекса, за
явил далее Амин Омар, ме
нялся и внешний облик про
винции. В настоящее время 
в провинции уже электрифи
цировано 40 процентов де
ревень, построен новый са
харный завод, дающнн 30 
процентов всего вырабаты
ваемого . в стране сахара, 
расширены химические заво
ды, дающие более 50 про
центов всех производимых в 
стране удобрений.

Амин Омар подчеркнул, 
что перемены в Асуане осу
ществляются в соответствии 
с выработанным планом. Он 
указал, что за прошедшие 
10 лет в провинции построе
но несколько новых заводов, 
открыто 20 детских садов, 
20 спортивных клубов.

Далее Амин Омар отме
тил, что в деревне Ком Ом- 
бо была создана эксперимен
тальная сельскохозяйствен
ная ферма. В настоящее вре
мя началась пробная обра
ботка 630 тысяч федданов 
пахотных земель по обе сто
роны искусственного водо
хранилища «Насер». К на- 
стоящему времени в водо
хранилище уже выловлено 
2.200 тонн рыбы. К 1975 
году рыбы в этом водохра
нилище будет вылавливать
ся в 4 раза больше.

Что касается перспектив 
промышленного развития 
провинции, то, как отметил 
губернатор, они поистине 
грандиозны. Он сказал, что 
неустанные поиски привели 
к открытию в провинции 
огромных запасов минераль

ных удобрений, марганца и 
железных руд.

В настоящее время при
нимаются меры с целью 
улучшения условий жизни в 
деревнях, уделяется особое 
внимание вопросам образо
вания. В провинции уже ра
ботают 222 начальные, 40 
подготовительных, 7 обыч
ных средних школ и 5 сред
них школ с промышленным 
уклоном.

Провинции Асуан, под
черкнул в заключение Амин 
Омар, начала развиваться с 
закладкой первого камня в 
основание высотной Асуан
ской плотины. Благодаря 
Асуанскому гидроэнергети
ческому комплексу и тем 
проектам, которые он позво
лил осуществить, провинций 
будет процветать и в даль
нейшем.

а

развитии страны, в строи
тельстве необходимых ОАР 
заводов и фабрик, в подго
товке высокообразованных 
специалистов. Мы гордимся 
советско-египетской друж
бой, которую считаем важ
нейшим фактором наших 
отношений.

Наши страны твердо на
мерены развивать и крепить 
дружбу и сотрудничество. 
Об этом вновь свидетель
ствуют состоявшиеся в эти 
дни переговоры и беседы с 
руководителями Объединен
ной Арабской Республики 
во главе с Президентом 
ОАР, нашим большим дру
гом Анваром Садатом.

В заключение Н. В. Под
горный пожелал собравшим
ся больших успехов в труде, 
счастья их семьям, процве
тания дружественному наро
ду Объединенной Арабской 
Республики.

Затем к собравшимся об
ратился Президент ОАР Ан
вар Садат.

Благодаря бескорыстному 
сотрудничеству, сказал он, 
советские специалисты сов
местно с нами воплотили в 
жизнь то, что было лишь 
мечтой египетского народа.

Сегодня исполняется меч
та президента Насера о соз
дании индустриальной базы 
страны. Эта идея воплоще
на сейчас в действитель
ность.

Я хотел бы подчеркнуть,

продолжал А. Садат, что 
Советский Союз' был вме
сте с нами, оказывая нам 
помощь в политическом, 
экономическом и военном 
отношениях.

Я прошу передать нашу 
признательность Л. И. 
Брежневу и А. Н. Косыги
ну,. братскому советскому 
народу, который оказывает 
нам поддержку и помогает 
строить наши заводы, кото
рый помог нам заложить ос
новы нашего суверенного 
государства. Я хочу, чтобы 
Н. В. Подгорный сказал со
ветскому народу, что мы на
всегда останемся его верны
ми друзьями, потому что 
мы никогда не откажемся 
'от тех, кто стоял с нами в 
трудную Минуту.

Бурными овациями и воз
гласами в честь советско- 
арабской дружбы встретили 
участники митинга эти вы
ступления.

Под аплодисменты участ
ников митинга и приветст
венные возгласы в честь 

• арабо-советской дружбы 
Н. В. Подгорный преподно
сит коллективу судоверфи 
как символическое выраже
ние труда и мысли совет
ских рабочих и ученых мо
дель автоматической косми
ческой станции «Венера-7». * * *

АЛЕКСАНДРИЯ, 18 ян
варя. (Спец. корр. ТАСС).
Губернатор Александрии

Мамдух Салем дал вчера 
обед в честь Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
го.

На обеде были Н. В. Под
горный и сопровождающие 
его советские официальные 
лица.

С египетской стороны 
вместе с Президентом Анва
ром Садатом были вице- 
президенты Хусейн аш-Ша- 
фии и Али Сабри, члены 
Высшего исполнительного 
комитета Арабского социа- 

• диетического союза, мини
стры и другие руководители 
ОАР.

С приветственной речью 
выступил Мамдух Салем. С 
ответной речью выступил 
Н. В. Подгорный: Речи 
Мамдуха Салема и Н. В. 
Подгорного были выслуша
ны с большим вниманием и 
неоднократно прерывались 
аплодисментами.

Н. В. Подгорный под ова
ции присутствовавших на 
обеде преподнес губернато
ру копии вымпелов, кото
рые доставили советские 
космические станции на Лу
ну.

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке. 
В тот же день Н. В. Подгор
ный и Анвар Садат, а такжё 
сопровождающие их совет
ские и египетские официаль
ные лица возвратились в 
Каир.

© П О Р Т  v C  П О Р Т *  С П О Р Т

ЧЕМПИОНАТ ФИГУРИСТОВ ЗАВЕРШЕН
РИГА, 18 января. (Спец, 

корр. ТАСС). Фигуристка из 
Подмосковья Марина Титова 
доказала, что ее успехи в 
нынешнем сезоне не случай
ны. }8-летняя спортсменка, 
выигравшая уже несколько 
крупных соревнований, за
воевала и золотую медаЛь

чемпионки страны. Она на
брала 1959,1 балла (сумма 
мест — 12). Прошлогодняя 
победительница ленинградка 
Елена Александрова стала 
второй — 1932,4 (15), ее
тезка из Москвы Котова — 
третьей — 1925,3 (15).

Соревнования фигуристок 
завершили 16 января в Риж

ском Дворце спорта XXXV 
первенство СССР. В осталь
ных видах чемпионами ста
ли также москвичи: в пар
ном катании — Ирина Род
нина и Алексей Уланов, сре
ди мужчин - -  Сергей Чет- 
верухин, в танцах — Люд
мила Пахомова и Александр 
Горшков.

Осталось четыре претендента
Определились все участ

ники полуфиналов розыгры
ша Кубка СССР по хоккею: 
«Спартак» — «Химик», СКА 
(Ленинград) — ЦСКА. 
Спартаковцы и армейцы из 
Ленинграда выиграли в вос
кресенье, 17 января, чет
вертьфинальные игры. Вот 
что рассказывают о них кор
респонденты ТАСС:

«Спартак» ■— «Динамо» 
— 7:5 (0:1, 1:2, 2:0, 1:1,
3:1).

Это был поистине кубко
вый поеДйнок.-В конце..пер
вого периода спартаковцы 
остались втроем против пя
ти полевых игроков-сопер- 
ников. Первый натиск они 
выдержали, но когда на пло
щадке появился еще один 
спартаковец, Самочернов 
реализовал численное пре
имущество. Во втором пе
риоде динамовцы забросили 
еще две шайбы •— Мальцев 
и Белоножкин. Казалось, 
судьба встречи решена. Но 
тут вице-чемпионы резко 
прибавили в скорости, заиг
рали самоотверженно и на
пористо. Еще до перерыва 
молодой Климов отквитал 
один гол. В третьем периоде 
Старшинов и Якушев сдела
ли счет ничейным.

По правилам дали допол-

АМСТЕРДАМ, 16 янва
ря. (ТАСС). На междуна
родном шахматном «Хого- 
вен-турнире», Проходящем 
в голландском городе Бе- 
вервийке, Фридриха Олафс- 
сона (Исландия), шедшего 
впереди, догнал после чет
вертого тура молодой швед
ский , мастер Ульф Ан- 
дерссон. У лидеров — по 
3 очка.

нительнре время — один пе
риод. На 65-й минуте Само
чернов вывел динамовцев 
вперед. Но за полторы ми
нуты до конца дополнитель
ного времени Климов вос
становил равновесие в счете.

После этого каждая 
команда получала право про
извести по пять штрафных 
бросков. Первыми по жре
бию ворота Зингера атакова
ли динамовцы. Вратарь 
«Спартак^» прекрасно Ис
полнил свою миссию. Толь
ко Шилову удалось забнЩ, 
гол, броски Мальцева, Чи- 
чурина, Орлова и Самочер- 
нова Зингер парировал.

Наступила очередь спар
таковцев проверить вратар
ское искусство Полупанова. 
Мартынюку не удалось за
бить гол. Однако затем Яро
славцев и Якушев заброси
ли две шайбы. Победа!

По правилам производи
лись и оставшиеся два 
штрафных броска, хотя они 
и не меняли судьбу матча. 
Гуреев промахнулся, а ка
питан спартаковцев и сбор
ной страны Старшинов за
бил последний в этой захва
тывающей кубковой встрече 
гол.

Матч, к сожалению, прово
дился на открытой площадке

Результаты тура тако
вы: Корчной одержал побе
ду над ветераном аргентин
ских шахмат Найдорфом. 
Андерссон выиграл у Ван 
ден Берга, Мекинг — у Рее, 
Лангевег — у Доннера, 
Горт — у Куйперса. Встре
чи Петросян—Лендьел, Ив- 
ков — Олафссон, Хюбнер 
— Глигорич завершились 
ничейным исходом. В ранее

(на стадионе «Динамо»), и 
сильный снегопад усложнил 
игру хоккеистов.

«Трактор» — СКА (Ле
нинград) — 2:4 (0:2, 2:1,
0:1).

Шла пятая минута, а счет 
уже был 2:0 в пользу ар
мейцев. Сначала после брос
ка Григорьева вратарь 
«Трактора» Иванов, пытаясь 
поймать летящую выше во
рот шайбу, неожиданно «пе
реадресовал» ее-■-•в: сетку. 
Потом , он допустил вторую- 
оплошность .-— выкатился из' 
ворот навстречу форварду 
ленинградцев, а щелчок Па- 
нюхина был точен. После 
этого Иванова сменил Ан
туфьев, который играл на
дежнее.

В ворота хозяев поля еще 
шайбы провели С. Солоду
хин и снова Григорьев. Шай
бы у «Трактора» забросили 
Каратаев, Макаров.

Полуфиналы состоятся 2 
февраля. Армейцы Ленин
града будут принимать у се
бя чемпиона страны коман
ду ЦСКА, а «Спартак» сы
грают с «Химиком» в Моск
ве. Решающая встреча ро
зыгрыша Кубка СССР по 
хоккею намечена на 15 фев
раля.

(ТАСС).

Д у э т
отложенной партии Рее 
взял -верх над Найдорфом.

Теперь за лидерами идут 
Глигорич, Ивков и Хюбнер 
— по 2,5 очка. У Корчного, 
Петросяна, Мекинга, Лён- 
дьела, Рее и Горта — по 
2 очка, но чехословацкому 
гроссмейстеру предстоит 
еще доиграть отложенную 
из третьего тура партию с 
Лаигевегом.

Лидирует скандинавский

Этот карьерный гусенич
ный экскаватор с ковшом 
емкостью в 12,5 кубометра 
создан машиностроителями 
Ижорского завода в Ленин
граде. Машина таких раз
меров и такой мощности 
впервые создана в нашей 
стране. Радиус захвата экс
каватора более 22 метров, а 
за каждый подъем ковша 
вынимается 25—30 тонн по
роды. До енх пор самые 
большие экскаваторы подоб
ного типа, выпускаемые 
Ижорским заводом, имели 
ковш емкостью 8 кубомет
ров.

Каждый вынутый новым 
экскаватором кубометр
грунта обходится примерно 
на 2 копейки дешевле, чем 
На других современных ма
шинах. Годовая производи
тельность нового экскавато
ра составит около четырех 
миллионов кубометров.

НА СНИМКЕ: государст
венные испытания нового 
экскаватора «ЭКГ-12,5» в 
одном из карьеров треста 
«Йртышуголь» в Казах
стане.

Фото Б. Манушина. АПН.
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Как вас 
обслуживают? А НАДО Б ВЛАСТЬ УПОТРЕБИТЬ...

Два года тому назад сту
денты Томского государст
венного университета и ин
ститута радиоэлектроники и 
электронной техники полу
чили прекрасные девяти
этажные общежития, в кото
рых были открыты четыре 
предприятия общественного 
питания — филиалы столо
вых №№ 6 и 40.

В последнее время в го
родской комитет народного 
контроля стали поступать 
жалобы. «Кормят нас плохо. 
Обсчитывают. Меню не 
всегда написано ясно», — 
писали студенты. По пору
чению комитета проверили 
факты, и они подтвердились. 
Оказалось, что питание сту
дентов отдано на откуп недо
бросовестным людям..

Несколько лет тому назад 
в ресторане «Сибирь» заве
дующей производством ра
ботала Н. Я. Долина. Но 
скучно стало Надежде Яков
левне: ресторан в центре: го
рода, контролеров много.

Решила она уйти от центра 
подальше. Так в филиале 
столовой № 40 на улице На
химова появился новый по
вар-бригадир.

Когда по просьбе город
ского комитета народного 
контроля работники санэпид
станции взяли обед на ана
лиз, то оказалось, что в 
шницёле с овощным рагу 
жира оказалось в 3,5 раза 
меньше, чем положено по 
норме.

Недалеко ушла от нее и 
'заведующая производством 
филиала столовой № 40,
расположенного в седьмом 
корпусе, JT, И. Фомина. 
Жирность супа, приготов
ленного под ее руководст
вом, оказалась в три раза 
меньше, чем требуется по 
норме. По такому принципу 
приготовлены и котлеты с 
картофельным пюре.

Анализ блюд был взят и 
в филиалах столовой № 6

— у повара-бригадира Ас- 
сесоровой и повара Бандарь. 
Результат примерно такой
же.

II знакомство со студенче
скими буфетами не порадо
вало. В буфете корпуса № 8 
были выставлены жареная 
рыба и мясо, но на них «за
были» указать цену.

22 декабря в корпус № 8 
была направлена комиссия 
городского комитета в соста
ве работника горторготдела 
и двух студентов универси
тета. В тот день работала 
смена Н. Я. Долиной. Не 
успели члены комиссии 
взять обед, как обнаружили, 
что кассир обсчитала их на 
12 копеек. Когда ,Н. Я. До
лина и кассир А. Н. Самуй- 
ло поняли, что взята конт
рольная покупка (комиссия 
начала составлять акт), они 
проявили завидную опера
тивность: решили пойти чна 
подлог. В течение четверти 
часа они доказывали, что в

меню вкралась ошибка и что 
они представят комиссии 
другое, более правильное 
меню. Пока шли перегово
ры, повар Н. П. Шалдо 
дважды успела побывать в 
соседнем корпусе и обман
ным путем получила от 
калькулятора переделанное 
и никем не подписанное ме
ню.

К сожалению, такие фак
ты не. единичны. Пользуясь 
бесконтрольностью, некото
рые работники столовых в 
студенческих общежитиях 
ведут себя нечестно. Может 
быть, об этом не знают в 
тресте столовых № 17

Начальник производствен
ного отдела студенческих и 
школьных столовых треста 
№ 1 А. М. Кривошеева со
крушается: да, нарушения
в столовых случаются. Они 
и раньше наказывали винов
ных. Сейчас остается только 
снимать их с работы. А кто 
работать будет?

Знала об этих фактах и 
директор столовой № 40, 
И. М. Гафарова. Виновных 
наказывали, предупреждали.

Но многое виновным про
щали, больше журили их, 
предупреждали. А пора бы 
от разговоров переходить к 
делу.

На своем заседании го
родской комитет народного 
контроля рассмотрит вопрос 
о питании студентов в этих 
филиалах и не оставит без
наказанными тех, кто «эко
номит» продукты ради своей 
выгоды. Не будут обойдены 
и те, кто занимается обсче
том. Ворам и хапугам не 
должно быть места у плиты 
и кассовых аппаратов. Кор
мить студентов должны чест
ные люди.

А. СТАРОВИНЕЦ, 
заведующий нештатным 
отделом Томского город
ского комитета народно

го контроля.

НА СНИМКЕ — ГОСТИНИЦА, ПОСТРОЕННАЯ 
НЕДАВНО В СТРЕЖЕВОМ.

Фото Ф. Хитриневича.

■шшяпшштпили

е к у е с т в о  
Зимы Болотиной

Книжный магазин «Иск- 
ра»“ самый большой в 
Томске. Отдел художест
венной литературы, иност
ранный отдел, отдел поли
тической литературы, как 
магнит притягивают к себе 
книголюбов со всех концов 
города. И есть еще один 
отдел... За скромной вывес
кой «Изопродукция» таится 
огромный мир прекрасного: 
картин русских и советских 
художников, многочислен
ных открыток и марок. 
Здесь всегда многолюдно. 
Как зачарованные, стоят пе
ред картинами великих жи
вописцев дети, и взрослые, 
толпятся у витрины, разгля
дывая открытки, ноты, мар
ки. И как опытный экскур
совод, в этом мире ведет по
купателей заведующая от
делом Зинаида Павловна 
Болотина •'

— Мальчик, что тебе? ;— 
приветливо спрашивает она 
юного посетителя.

— Мне бы марки...
Еще один коллекционер! 

Он ни за что не признается, 
что у него всего несколько 
марок, и он не знает, как к 
этому делу подступиться.

— А ну, подойди сюда и 
слушай меня внимательно.

«Лекция» у Зинаиды Пав
ловны занимает несколько 
минут. За это время двое 
других продавцов— Н. Чер
касская и А. Ильинская ра
ботают с другими покупате
лями. Около витрины с мар
ками между тем слушателей 
прибавляется. Болотина дав
но изучила спрос мальчишек 
на любимые марки. И по
этому она предлагает самое

интересное, самое красивое.
Разговаривая с начинаю

щими коллекционерами, она 
успевает ответить нк вопро
сы других людей, стоящих 
у прилавка.

— У вас есть нотная бу
мага?

— К сожалению, нет. За
ходите, должны на днях по
лучить.

А вот новый, «серьезный» 
покупатель.

— Подбарите, пожалуй
ста, несколько картин Репи
на для школьной картинной 
галереи.

— Пожалуйста. Я думаю, 
вам нужнее картины боль
ших форматов, — Зина бы
стро комплектует набор. У 
нее все под рукой, все акку
ратно разложено по полкам 
и стендам. Организации тру
да в отделе, рекламе изо
бразительной продукции она 
уделяет много внимания. 
Каждая новинка располага
ется так, чтобы посетитель 
отдела приобщался к искус
ству.

Сама Зинаида Павловна 
Болотина пристрастилась к 
чтению еще во время уче
бы в бывшем Томском биб
лиотечном техникуме. За 
пять лет работы в отделе 
Зинаида Павловна приобре
ла много знаний цо истории 
искусства, музыковедению, 
живописи, художественной 
литературе. И все-таки она 
чувствует, что этих знаний 
не хватает. Сейчас она 
учится на курсах повыше
ния квалификации при Ле
нинградском институте 

культуры им. Крупской.
Зина счастлива, если уда

ется возбудить в ком-то жи
вой интерес к прекрасному. 
В отделе много постоянных 
покупателей. Среди них сек
ретарь парторганизации од
ного из заводов Томска 
Г. С. Талантов. Он собирает 
открытки, марки, репродук
ции картин русских ху
дожников. Преподаватель 
Томского . медицинского 
училища А. Т. Вахтин— лю
битель акварельной живопи
си. Почти ежедневно отдел 
посещают музыканты, арти
сты, преподаватели музыки, 
коллекционеры.

Об эффективности работы 
отдела говорит выполнение 
плана товарооборота. В на
чале прошлого года коллек
тив отдела обязался выпол
нить его к 20 декабря, а 
справился на месяц раньше 
срока. Сейчас отдел взял 
повышенные обязательства 
в честь XXIV съезда КПСС.

— Мы не сомневаемся, 
что коллектив этого отдела, 
как всегда, справится с пла
ном досрочно, — , . говорит 
директор магазина ! А) Я. 
Рахвалорщ — Недаром от
делу присвоено звание «От-" 
дел отличного обслужива
н и я ».^  них находится пере
ходящий вымпел «За высо
кие показатели в социали
стическом соревновании».

В коллективе «Искры» 
Зину Болотину любят за 
доброту и сердечность, за 
готовность помочь товари
щу по работе советом и де
лом.

3. ИГЛАКОВА, 
киоскер магазина «Иск
ра» Томского облкниго- 

торга.

ТАЕЖНЫМИ
ТРОПАМИ

Павел Никитович Абра
менко больше двадцати лет 
занимается охотничьим про
мыслом. Опытный таежный 
следопыт ежегодно отлавли
вает много ценных пушных 
зверьков. И ‘ нынче жителю 
причулымского поселка Сун
га сопутствует успех. За 
осенне-зимний сезон по пла
ну ему надо сдать пушнины 
на 650 рублей. Он уже сдал 
шкурок на 500 рублей. Сре
ди ценной пушнины — 
шкурки выдры, колонка, со
боля, белки, горностая. Свое 
обязательство охотник ду
мает перевыполнить на 100 
— 150 рублей.

В. МАЙКОВ.

АВТОМАТЫ 
ПРЯМОЙ СВЯЗИ

Монтеры Зырянского ли
нейно-технического участка 
связи только что сделали 
жителям района приятный 
подарок. Сдан в эксплуата
цию телефон-автомат для 
прямой связи райцентра с 
Томском. Опустив в него 15 
Копеек, можно связаться с 
любым абонентом в горо
де:' Телефон-автомат уста
новил опытный монтер 
Н, Р. Сазанов.

Л. ШАХАНОВА.
#' # *

М ы  связались с областны м  
упр авле ни ем  связи и п о п р о 
сили сообщ ить , где ещ е д ей 
ствую т такие автоматы. Нам 
рассказали, что автоматы 
пр ям ой  связи установлены  в 
Колпаш еве, А син$ , П ер вом ай 
с ко м  и З ы р я н ско м . Ведутся 
работы  по  м о н та ж у  таких ап
паратов в К ривош еине , Бак- 
чаре и М олчанове .

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ

М О Д

щ р ш ш ш »  шр* * .&'m& у  я-
ШЩШшЬ, Шт&ШШл/ЖЖ. Ж  тШТШшШштъ
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«Потусторонняя музыка»? Нет, бизнес!
В музыкальные магази

ны многих западноевропей
ских городов поступила 
пластинка, выпущенная 
известной фирмой «Фил
липс» под интригующим 
названием «Потусторонняя 
музыка». На ней записаны 
композиции некой англичан
ки Розмари Браун, которые 
сильно напоминают произ
ведения Баха, . Бетховена, 
Брамса, Шопена и Листа.

Новинка вызвала сенса
цию й... нашествие журна
листов К' предприимчивой 
Розмари, «попавшей» в од
ну кампанию со знамениты

ми композиторами. На воп
рос, чем она вдохновля
лась в своем творческом 
процессе, пианистка заяви
ла: «Я прониклась глубо
ким уважением к творчест
ву умерших музыкантов. 
Ноты к своим композициям 
я получаю путем телепатии 
непосредственно «с той сто- 
р-оны».

— Новое в области теле
патии?—спросит иной чита
тель. — Нет, старое из об
ласти плагиата, — ответим

В прошлом году газета <гКрасное знамя> печатала материа
лы о современной моде. Мы читали их с удовольствием. Они 
помогали нам лучше ориентироваться в выборе модной одеж
ды, способствовали воспитанию вкуса и—не будем скрывать 

. — нередко удерживали от приобретения ультрамодных ко
стюмов и т. п.

Хорошо бы продолжить публикацию подобных материалов. 
А то о моде 1971 года среди молодежи идет немало разных 
толков. Одни продолжают носить юбки и платья —  «мини», 
другие говорят, что «мини* —• это уже вчерашний день, тр 
тьи начинают пропагандировать юбки-«макси».

Литературы на эту тему в магазинах нет. Журналы мод 
( типа таллинского «Силуэта»), где наряду с моделями одеж
ды печатаются популярные статьи о направлении и особенно
стях моды сегодняшнего дня, в продаже бывают очень ргб: 
Подписка же на них очень ограничена.

А. КРАМОВА, И. НИКОЛЬСКАЯ, О. ПРУДНИКОВ 
н другие читатели «Красного знамени».

ОТ РЕДАКЦИИ: Идя навстречу пожеланиям наших читате
лей, мы попросили художника-модельера экспериментального 
цеха объединения «Томскодежда» Нинель Владимировну На
зарову рассказать о моде на 1971 год. Ее статью «Силуэт 
прежний» мы предлагаем вниманию читателей.

С и л у э т  п р е ж н и й

АПН.

Ж е р т в ы  н а р к о т и к о в

Ж

Этого причудливого снежного зверька, забравшегося на 
пенек, читатель нашей газеты Б. Ядров запечатлел объекти
вом своего фотоаппарата в окрестностях Томска.

Поистине неиссякаема фантазия матушки-зимы.

«Школьники курят га
шиш», «Молодые наркома
ны тайно хоронят своих 
коллег», «10-летний маль
чик уже два года вспрыски
вает наркотики» — такими 
заголовками пестрят пос
леднее время датские газе
ты. Особенно трагично по
ложение в школе. По офи
циальным данным, из 45 
тысяч учеников и учении 
(старше 12 — 13 лет) 7 —8 
тысяч постоянно курят га

шиш, т. е. примерно каж
дый шестой.

Отмечая увеличение чис
ла наркоманов в Дании, 
крупнейшая копенгагенская 
газета «Берлиндгске тиден- 
де» писала, что «не будет 
преувеличением утвер
ждать, что наркомания ста
ла болезнью нации, особен
но ей подвержена моло
дежь».

Л. МАЛОВ, 
корр. АПН.

Копенгаген.

В небольшой статье труд
но рассказать о моде 1971 
года. Поэтому сегодня я 
порнакомлю читателей толь
ко с силуэтом — основой 
современной моды.

Вопреки мнению некото
рой части молодежи, измене
ния в моде на 1971 год на
столько незначительны, что 
только опытный глаз специа
листа способен сразу уло
вить их. Силуэт и форма 
остаются прежними, и мо
дельерам приходится варьи
ровать конструктивные
приемы, чтобы достичь со
временной формы и пропор
ций в одежде. Возможно, 
что эта медленная эволю
ция в форме одежды по
следних лет таит в себе 
скачок в ближайшем буду
щем. И скорее всегц, что он 
произойдет в области дли
ны: укорачивать юбку даль
ше невозможно. Следова
тельно, остается одно —. де
лать ее длиннее.

По характеру линий и 
пропорций все обилие пред
лагаемых модой изделий 
разделяется на три группы 
по силуэтам: полуприлегаю- 
щий, приталенный, прямой.

К полуприлегающему си
луэту относятся изделия, 
форма которых сохраняет 
плавное • скольжение вдоль 
тела. Линия талии отмечена 
на ее естественном месте. 
Плечо— важнейший акцент 
в современном силуэте— со
храняет естественные разме
ры и становится более чет
ким. В целом плечо дол
жно производить впечатле
ние несколько приподнятого.

И если кто имеет покатые 
плечи, приподнятость плеча 
достигается за счет жестких 
плечевых прокладок.

В изделиях приталенного 
сцдуэта лцф более плотно 
облегает фигуру',‘ может 
быть отрезным полностью, 
либо только с боков и по 
спинке. Линия талии распо
лагается точно на естест
венном месте. Юбка расши
рена, но клеш менее «актив
ный», чем в 1969 — 1970 го
дах. Плечо несколько при
поднято, рукав имеет более 
наполненную головку, что 
достигается с помощью за
щипов и мягких складок по 
его окату. Силуэт стремит
ся к форме буквы «х». Это 
значит — все вертикальные 
рельефы плавно сближаются 
к талии и расходятся к пле
чам и низу изделия.

В двух других силуэтах 
все вертикальные рельефы 
идут строго -параллельно 
центральной линии переда 
платья.

Прямой силуэт в изделиях 
за последние годы значи
тельно уступал по распрост
ранению полуприлегающе
му. 1971 год‘ можно назвать 
годом возврата к прямым 
вещам. В прямом силуэте 
со стороны полочки прохо
дят вертикальные рельефы, 
которые создают очень 
плавное прилегание в обла
сти талии. Спинка несколько 
наполнена, причем основной 
объем распределяется в об
ласти лопаток до линии бе
дер. Этот объем может быть 
выражен при помощи скла
док или одной глубокой 
встречной складки, сборок,

идущих от кокетки. Во всех 
остальных случаях прямые 
изделия узкие, значительно 
вытянутые за счет строго 
вертикальных рельефов и 
увеличенной длины. Наибо
лее модные вещи предлага
ются в прямом силуэте.

В этой небольшой статье 
хочется уделить внимание и 
мужской моде.

За последние годы наблю
даются попытки внести в 
мужскую одежду большую 
живописность и свободу, 
нашедшие поддержку у мо
лодежи. Однако сегодня эта 
живописность исчезает,
уступая место классическо
му стилю. Возможно, следу
ет сделать вывод, что ниче
го из предложенного вплоть 
до сегодняшнего дня не ока
залось лучше традиционного 
костюма. Правда, возрастное 
деление в мужской моде 
остается, но оно выражается 
в основном в более яркой 
цветовой гамме для молоде
жи и более строгой, приглу
шенной — для мужчин.

Остаются модны два ос
новных силуэта ;— полупри- 
легающий и прямой. nojiy-J 
прилегающий предлагается в 
двух вариантах: очень плав
ный и приталивающей фор
мы. В первом силуэте пред
лагается большинство изде
лий как повседневных, так 
и нарядных для любого воз
раста и с четко обозначен
ной талией. Этот вариант 
силуэта больше подходит 
для стройной, худощавой 
фигуры. Изделия полупри- 
легаюяцего силуэта удли
нились. Становится больше 
конструктивных рельефов, 
позволяющих создавать 
очень плавное прилегание. 
Талия может акцентиро
ваться отрезной линией, по
ясом.

Прямой силуэт становится 
менее объемным за счет 
легкого приталивдния по
лочки. Прямой силуэт по- 

- прежнему используется ред
ко. В основном в изделиях 
для очень полной фигуры, 
для летних пальто, а также 
для некоторых видов курток.

Во всех изделиях обра
щает на себя внимание 
очень четкая линия плеча.

Мужские брюки остаются 
довольно узкими, без расши
рения книзу, виз брюк все 
чаще оформляется манже
тами.

Н. НАЗАРОВА, 
художник-модельер эк
спериментального цеха 

объединения «Томск
одежда».

ВЕЧЕР
В САМУСЬКАХ

В этот вечер клуб Самусь- 
ской РЭБ флота был запол
нен до отказа. Сюда собра
лись речники, интеллиген
ция поселка, молодежь, ве
тераны труда. Они пришли 
на вечер вопросов и ответов, 
организованный парткомом. 
Как была выполнена вось
мая пятилетка? Какие зада
чи стоят по выполнению пла
нов развития народного хо
зяйства и культуры Томской 
области в первом году на
ступившего пятилетия? Как 
достойно встретить XXIV 
съезд КПСС? На эти и дру
гие вопросы трудящихся от
ветили П. Я. Слезко — за
ведующий отделом науки и 
учебных заведений обкома 
партии, В. М. Пахаев, на
чальник областного управ
ления внутренних дел, А. Е. 
Трунов —- начальник област
ного управления сельского 
хозяйства, Л. С. Фрейдин — 
начальник Томского район
ного управления Обского па
роходства.

М. ПАИГИН.

ДОБРО
ПОЖАЛОВАТЬ!

Двухэтажное здание гос
тиницы распахнуло недавно 
двери в Парабели. Гостини
ца рассчитана на 70 жиль
цов. На первом этаже — 
служебные кабинеты, двух
местные комнаты, буфет, 
просторный вестибюль. На 
втором этаже есть улучшен
ные одноместные номера и 
даже номер-люкс. В буфете 
— электроплита и холо
дильник. Гостям райцентра 
кулинары предлагают хо
лодные и горячие блюда.

Парабельцы теперь с пол
ным основанием могут ска
зать: «Добро пожаловать к 
нам, на нарымскую землю!»

А. ТРИФОНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Обллекторий приглашает 

на лекции: 20 января — 
«Положение в Китае»; 22 
января — «Экономическое 
сотрудничество стран социа
листического лагеря».

Лектор — профессор Ко
новалов Е. А. (г. Москва).

Начало — в 20 часов. Би
леты продаются. Действи
тельны абонементы.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

19 января — «Семнадцать
м гновений  весны».

20 января — «Д урочка» .
21 января — «Семнадцать

м гновений  весны».
22 января — «Семнадцать

м гновений  весны».
23 января — «Д урочка».

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «По следу 

«тигра» — 9. 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал — «Красота лю б
ви» — 9, 10-50, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал к и н о х р о н и ки  — «Здрав
ствуй, Нил», «Моя М осква» — 
9. 11-10. 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. «Далекая А встр а
лия», «Времена года» — 10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Красота лю б

ви» — 9. 10-55, 12-50, 14-45,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал — «По следу 
«тигра» — 11-50, 13-55, 16,
18-05, 20-10, 22-15.

Для детей — «П риклю чение  
о гур ч и ка »  — 9, 10-30 .

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «По следу 

« ти гр а»— 9. 10-55, 12-35, 14-15, 
16-05, 17-55, 19-45, 21-35 —
удлиненный сеанс — «Нам и 
потом кам ».

М алый зал — «Красота лю б
ви» — 9, 12-30, 14-10, 16.
17-50, 19-40, 21-30. Для детей 
— «Девочка ищет отца» —
10-50.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Король — 

олень» — 9, 10-35, 12-10, 13-45, 
15-20, 16-55, 18-30. Для взрос
лых — «Залог у сп е ха * — 20-i 0, 
22.

«СИБИРЯК»
«П риклю чения  Тома Сойера», 

«Смерть индейца Джо» — 10.
Для взрослых — «Моя пре- 
нрасная леди» (две серии) — 

. 13, 16. 19. .
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
« С уп руж еская  ж и зн ь»  —

17-15. 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«П ы ш ка» — 19, 21. Фильм 

для взрослых.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Угол падения» (две серии) 

— 18. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Ч удны й хар акте р»  — 15,

16-50, 18-40, 20-30.

Почтамту требуются глав
ный бухгалтер, рабочий на
склад.

Обращаться: г. Томск, пр. 
им. Ленина, 93, отдел кад
ров. 2— 1

ВТОРНИК, 19 января
17.00. Вам, малыши1 Фильм 

«Трава желания». 2-я серия. 
17.40. Телевизионный смотр 
народных театров. Спектакль 
Асиновскога ТЮЗа «Волшеб
ный пароль». 19.10. Новая ки
нохроника. 19.20. Экран — 
школьникам. МКС-70. Заключи
тельный тур. Телевизионный 
спектакль «Тим Талер. или 
проданный смех». 2-я серия. 
МКС-70. Итоги конкурса. 21.20. 
«Город, в котором мы живем». 
21.35. Реформа: проблемы, пои
ски. Как оплачивается ваш 
труд? 21.50. Новости. 22.05. 
Фильм «Футбол без мяча». 
22.20. Общежитие. Каким оно 
должно быть? 22.45. Музыкаль
ный телевизионный фильм 
«Улыбнись соседу». 0

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

.. С апреля 1971 года будет 
издаваться журнал «РАБО
ЧИЙ КЛАСС И СОВРЕ
МЕННЫЙ МИР»,
периодичностью шесть но
меров в год.

Подписная плата на 12 
месяцев -— три рубля. 
Подписку можно . оформить 
во всех отделениях связи и 
пунктах приема подписки.

ТУРИСТСКИЙ ПОЕЗД

„ Е Л О Ч К А ( (

В первом квартале 1971 года — 
маршруты:

с 11 февраля по 24 февраля:
Томск — Уфа — Куйбышев—Ульяновск — Ка

зань — Псков •—Новгород—Ленинград—Томск.
Цена путевки — 120 рублей.

-С 28 февраля по 18 марта:
Томск — Челябинск — Куйбышев — Ульяновск 

— Минск — Брест — Вильнюс — .Каунас — Кали
нинград — Рига — Таллин — Ленинград —Томск.

Цена путевки — 160 рублей.
Путевки продаются за наличные деньги и по без

наличному расчету в областном совете по туризму 
и экскурсиям: г. Томск-50, пл. им. В. И. Ленина, 6, 
телефоны №№ 2-45-33, 2-45-01, 2-56-43.

2— 1

Счетоводно-бухгалтерская
школа
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ

на курсы бухгалтеров и сче
товодов промышленного уче
та и операторов.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14,

Томскому СМУ «Сельхоз
техника» на постоянную ра
боту требуются: главный ме
ханик, инженер по труду и 
зарплате, старший инженер 
группы.

Обращаться: г. Томск-15, 
ул. Энергетическая, 2, теле
фон № 2-38-81.

Томский политехнический 
институт им. С. М, Кирова об ъ 
являет, что 10 февраля 197T 
года, в 18 час. 30 мин., в акто
вом зале института, на засе
дании совета по присуждению 
ученых степеней механиче
ского и теплоэнергетического 
факультетов состоится З А Щ И 
ТА ДИССЕРТАЦИИ, представ
ленной на соискание ученой 
степени кандидата техниче
ских наук А. С. Родичевым 
на тему: «П овы ш ение надеж 
ности работы  узлов сухо го  
трения  пр отиво зад и рны м  про
ф илированием ».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале 
института.

Томский медицинский инсти
тут объявляет, что 3 февраля, 
в 14 часов дня, в башенной 
аудитории, состоится З А Щ И Т А  
ДИССЕРТАЦИЙ на соискание 
ученой степени кандидата ме
дицинских наук Т. М. Б ур а ко 
вой на тему: «О н е ко то р ы х  
вопросах тубер кул еза  у бере
м енны х и ра зви ти я  и х  детей в 
И р ку т с ко й  области и Я ку тс ко й  
АССР» и В. К. П еш ковы м  на 
тему: «К вопросу о эмболии 
околоплод ны м и водами».

С диссертациями можно оз
накомиться в медицинской 
библиотеке.

Детским яслям №  11 тре
буются: помощник повара, 
няни, сеетры-воспитательни- 
цы.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 39.
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